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La CES es partidaria de que la Línea 3 del Metro de Sevilla se

prolongue hasta el Polígono de La Isla
La Confederación de Empresarios de Sevilla (CES) se ha mostrado partidaria, a través de su

presidente, Miguel Rus, de que la Línea 3 del Metro de Sevilla se prolongue hasta el Polígono

Industrial de La Isla, como el Pleno del Ayuntamiento de Dos Hermanas aprobó solicitar ya el

pasado mes de enero.

original

La Confederación de Empresarios de Sevilla (CES) se ha mostrado partidaria, a través de su

presidente, Miguel Rus, de que la Línea 3 del Metro de Sevilla se prolongue hasta el Polígono

Industrial de La Isla, como el Pleno del Ayuntamiento de Dos Hermanas aprobó solicitar ya el

pasado mes de enero.

En declaraciones recogidas por Radio Sevilla, de la Cadena Ser, Miguel Rus aseguró en

relación con el arranque de los trabajos de la Línea 3 del Metro, que aspiraba a que la Línea

1 se termine uniendo con la 3, que ya está en el Polígono de La Isla y en Entrenúcleos [en

Dos Hermanas], que está más cerquita, por cuanto al final la movilidad no es de Sevilla sólo,

sino de toda el área metropolitana, ya que muchas veces nuestra mano de obra, nuestro

empleo, nuestros trabajadores están en esa corona del área metropolitana.

El pasado mes de enero, el Pleno del Ayuntamiento de Dos Hermanas acordó, tras la

propuesta que partió de Unidas Podemos, pedir a la Junta de Andalucía que la Línea 3 del

Metro de Sevilla se prolongara desde la última parada que tiene prevista, en el Hospital de

Valme, hasta la barriada nazarena de Fuente del Rey y hasta el Polígono Industrial de La Isla,

a donde cada día acuden más de 4.000 trabajadores.

A esta petición se sumaron con posterioridad tanto el Ayuntamiento de Sevilla como la

Diputación Provincial, que en sesiones plenarias celebradas en los meses de febrero y marzo

acordaron igualmente solicitar a la Junta de Andalucía que el proyecto del tramo sur de dicha

línea cuente con una parada en la barriada nazarena de Fuente del Rey y su prolongación

hasta el Polígono de la Isla.
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Los empresarios sevillanos exigen que se "deje de marear la

perdiz" con el proyecto de la SE-40 para atravesar el río
Cadena SER  •  original

Los empresarios sevillanos exigen que se "deje de marear la perdiz" con el proyecto de la SE-

40 para atravesar el río

05:05

Compartir

Redacción

Sevilla

El nuevo secretario general de la Confederación de Empresarios sevillanos, David Alva

Rodríguez, durante una entrevista en el programa 'Hoy por Hoy Sevilla' que dirige Salomón

Hachuel, ha explicado que " las administraciones tienen una deuda histórica con Sevilla. Es

un buen momento para darle el empujón que se le pegó en el 92 y ponernos al día tanto en

infraestructuras como en otros muchos temas que estamos reclamando como la singularidad

del puerto o el gran museo que debería tener sevilla".

David Alva, nuevo secretario general de la Confederación de Empresarios de Sevilla

Concretar el proyecto de la SE-40 para atravesar el río, una de sus prioridades

Un asunto que preocupa al nuevo secretario general de la CES es el proyecto de la SE-40

para atravesar el río "al final, cualquier infraestructura provoca que se dinamice la economía.

Somos de las pocas capitales que no tiene una red cerrada, una SE-40, ni siquiera la SE-30

está correctamente hecha. No se puede seguir mareando la perdiz con el cierre de la SE-40.

La idea es que las oportunidades que ha ido perdiendo Sevilla estos años se conviertan en

realidad lo antes posible y de la manera más segura posible" explicaba David Alva.

De cara al futuro, David Alva ha señalado que pretende seguir trabajando, en la línea que le

caracteriza para que las mujeres empresarias "tengan las mismas oportunidades que los

hombres porque además, tienen una serie de dificultades que no tenemos nosotros. Estos

años, hemos puesto en valor el gran sacrificio que hacen y las grandes capacidades que

tienen, que en muchas ocasiones no se ponen de manifiesto. Es una parte fundamental de la

Confederación visualizar a esa mujeres que son auténticas heroínas" concluía el secretario
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general de la CES.

David Alva Rodríguez, quien previamente se desempeñaba como Director de la CES desde

septiembre de 2020, ha expresado su gratitud hacia los empresarios sevillanos por el apoyo

recibido durante los años pasados, los cuales calificó como "muy complicados". En sus

declaraciones, destacó el papel fundamental de las empresas en la creación de riqueza y

empleo, y cómo han sido pilares para mantener la economía fuerte ante adversidades como la

pandemia, la guerra de Ucrania y la inflación.

Además de su experiencia empresarial, el nuevo Secretario General ha mantenido una

estrecha relación con las organizaciones empresariales durante más de dos décadas. Su

andadura en el mundo asociativo comenzó como presidente de la Asociación de Jóvenes

Empresarios de Sevilla (AJE Sevilla), llegando a ser el primer presidente andaluz de la

Confederación Española de Asociaciones de Jóvenes Empresarios (CEAJE). También ha

formado parte del Comité Ejecutivo de la CEOE, ha sido vicepresidente de la propia CES y

miembro del Pleno de la Cámara de Comercio de Sevilla, así como ha ocupado distintos

cargos de relevancia institucional. Desde 2020, venía desempeñando el rol de Director General

de la Confederación de Empresarios de Sevilla.
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El alcalde asiste a la Junta Directiva de la CES donde David Alva

ha sido nombrado secretario general
La Junta Directiva de la Confederación de Empresarios de Sevilla, CES, ha nombrado

secretario general a David Alva Rodríguez, que desde septiembre de 2020 desempeñaba el

cargo de director. De este modo, sustituye a Antonio Montero Sines, quien seguirá ocupando

una de las vicepresidencias de la patronal sevillana.

redaccion  •  original

Foto. De izq a derecha David Alva, el alcalde de Sevilla y el presidente de la CES.

La Junta Directiva de la Confederación de Empresarios de Sevilla, CES,  ha nombrado

secretario general a David  Alva  Rodríguez,  que desde septiembre de 2020 desempeñaba el

cargo de director. De este modo, sustituye a Antonio  Montero  Sines,  quien seguirá ocupando

una de las vicepresidencias de la patronal sevillana.

El nuevo secretario general ha querido agradecer el apoyo de los empresarios sevillanos y ha

destacado que han sido años muy complicados, pero desde la CES vamos a seguir luchando

por nuestras empresas, las cuales no sólo son las que crean riqueza y empleo, sino que han

sido claves para que nuestra economía se haya mantenido fuerte ante obstáculos

descomunales como la pandemia, la guerra de Ucrania o la inflación.

De cara al futuro, David  Alva  ha señalado que los principales retos de la CES  pasan por seguir

defendiendo a las organizaciones empresariales de la provincia; impulsar la digitalización de

las empresas; aumentar la cohesión asociativa; y seguir fortaleciendo la representatividad de la

propia patronal, que en los últimos años se ha consolidado como una organización fuerte,

saneada económicamente y la principal voz de nuestros empresarios ante las administraciones

públicas y otros organismos.

Por su parte, el presidente de la CES,  Miguel  Rus,  ha destacado la labor realizada por Antonio

Montero  y ha felicitado a David  Alva  por su nuevo cometido, al tiempo que ha subrayado que

Sevilla afronta un periodo clave, con grandes oportunidades, un periodo en el que los

empresarios deben desempeñar un papel protagonista.

David Alva Rodríguez (1972) tiene una dilatada experiencia empresarial de más de 25 años y

ha sido socio fundador de diferentes firmas en el ámbito de la comunicación, la consultoría y
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las nuevas tecnologías. Licenciado en Publicidad y Relaciones Públicas, está especializado en

consultoría estratégica de empresas. Ha ampliado su formación con el Programa Intensivo de

Dirección de Empresas (PIDE) del Instituto Internacional San Telmo y el Programa para

Habilidades de Dirección (PHD) de ESSIC.

Asimismo, el nuevo secretario general de la CES  ha estado vinculado durante dos décadas a

las organizaciones empresariales. Comenzó su andadura en el mundo asociativo como

presidente de la Asociación de Jóvenes Empresarios de Sevilla (AJE Sevilla), convirtiéndose

en el primer presidente andaluz de la Confederación Española de Asociaciones de Jóvenes

Empresarios (CEAJE). También ha sido parte del Comité Ejecutivo de la CEOE, vicepresidente

de la propia CES, miembro del Pleno de la Cámara de Comercio de Sevilla, así como

distintos cargos de relevancia institucional. Desde 2020 ha sido director general de la

Confederación de Empresarios de Sevilla.
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La CES nombra secretario general a David Alva Rodriguez
La Junta Directiva de la Confederación de Empresarios de Sevilla, CES, ha nombrado

secretario general a David Alva Rodríguez, que desde septiembre de 2020 desempeñaba el

cargo de director. De este modo, sustituye a Antonio Montero Sines, quien seguirá ocupando

una de las vicepresidencias de la patronal sevillana.

original

David Alva, elegido secretario general de la CES

La Junta Directiva de la Confederación de Empresarios de Sevilla, CES, ha nombrado

secretario general a David Alva Rodríguez, que desde septiembre de 2020 desempeñaba el

cargo de director. De este modo, sustituye a Antonio Montero Sines, quien seguirá ocupando

una de las vicepresidencias de la patronal sevillana.

El nuevo secretario general ha querido agradecer el apoyo de los empresarios sevillanos y ha

destacado que han sido años muy complicados, pero desde la CES vamos a seguir luchando

por nuestras empresas, las cuales no sólo son las que crean riqueza y empleo, sino que han

sido claves para que nuestra economía se haya mantenido fuerte ante obstáculos

descomunales como la pandemia, la guerra de Ucrania o la inflación.

De cara al futuro, David Alva ha señalado que los principales retos de la CES pasan por

seguir defendiendo a las organizaciones empresariales de la provincia; impulsar la

digitalización de las empresas; aumentar la cohesión asociativa; y seguir fortaleciendo la

representatividad de la propia patronal, que en los últimos años se ha consolidado como una

organización fuerte, saneada económicamente y la principal voz de nuestros empresarios ante

las administraciones públicas y otros organismos.

Por su parte, el presidente de la CES, Miguel Rus, ha destacado la labor realizada por

Antonio Montero y ha felicitado a David Alva por su nuevo cometido, al tiempo que ha

subrayado que Sevilla afronta un periodo clave, con grandes oportunidades, un periodo en el

que los empresarios deben desempeñar un papel protagonista.

Trayectoria

David Alva Rodríguez (1972) tiene una dilatada experiencia empresarial de más de 25 años y

ha sido socio fundador de diferentes firmas en el ámbito de la comunicación, la consultoría y
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las nuevas tecnologías. Licenciado en Publicidad y Relaciones Públicas, está especializado en

consultoría estratégica de empresas. Ha ampliado su formación con el Programa Intensivo de

Dirección de Empresas (PIDE) del Instituto Internacional San Telmo y el Programa para

Habilidades de Dirección (PHD) de ESSIC.

Asimismo, el nuevo secretario general de la CES ha estado vinculado durante dos décadas a

las organizaciones empresariales. Comenzó su andadura en el mundo asociativo como

presidente de la Asociación de Jóvenes Empresarios de Sevilla (AJE Sevilla), convirtiéndose

en el primer presidente andaluz de la Confederación Española de Asociaciones de Jóvenes

Empresarios (CEAJE). También ha sido parte del Comité Ejecutivo de la CEOE, vicepresidente

de la propia CES, miembro del Pleno de la Cámara de Comercio de Sevilla, así como

distintos cargos de relevancia institucional. Desde 2020 ha sido director general de la

Confederación de Empresarios de Sevilla.

Comparte esta noticia:
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Juan Parejo 

“No nos sentimos seguros”. Esta 
frase de un comerciante de la 
calle Francos resume el calvario 
que viven debido a la oleada de 
robos de los últimos días. En es-
ta céntrica vía, conformada 
principalmente por comercios 
tradicionales sevillanos, han 
visto cómo varios de ellos han 
sufrido hasta dos hurtos en ape-
nas unos días. Los cacos actúan 
de madrugada y suelen llevarse 
directamente la caja registrado-
ra. Aunque el botín es escaso de-
bido a que la recaudación del 
día suele estar a buen recaudo. 

Pero no sólo las tiendas de Fran-
cos han sido objetivo de los ami-
gos de lo ajeno. En San Lorenzo 
o Arjona han robado en estable-
cimientos de hostelería. La ma-
nera de proceder es muy simi-
lar. Un vecino captó las imáge-
nes de los ladrones. Dos jóvenes 
que iban en bicicleta.  

Con la llegada del verano co-
merciantes de la calle Francos no 
sólo tienen que hacer frente al 
descenso lógico de las ventas, pe-
se al gran número de turistas que 
se pasea por allí. También se en-
frentan a unos ladrones que han 
identificado esta calle como una 
de sus predilectas para llevar a 
cabo sus fechorías. Su carácter 

peatonal y las numerosas bocaca-
lles la hacen ideal para actuar y 
huir con impunidad. Al menos 
dos comercios han sufrido robos 
en los últimos días. Uno, en una 
tienda de ropa infantil próxima a 
la Plaza del Pan. La otra tienda 
afectada ha sufrido dos robos en 
poco tiempo. El último, el pasado 
viernes. La manera de actuar en 
ambos ha sido la misma. Rompen 
el cristal con una piedra y acce-
den al interior para llevarse el di-
nero o directamente la caja regis-
tradora. Van buscando dinero. 
No suelen llevarse artículos u 
otros objetos. 

El autor del robo producido el 
pasado vienes fue detenido por la 

Policía Nacional poco después 
pero no antes de haber reventado 
otros comercios en la zona. En es-
te caso fue fundamental la actua-
ción de la propietaria de esta 
tienda. Al saltar la alarma y reci-
bir los avisos en el teléfono móvil 
se puso en contacto con la Poli-
cía, que detuvo al individuo gra-
cias a las imágenes. Sin embargo, 
el mismo sábado fue puesto en li-
bertad por el Juzgado.  

“La situación es bastante ma-
la. Nos levantamos por la maña-
na pensando que los próximos 
podríamos ser nosotros”, expli-
ca Javier, propietario de un es-
tablecimiento de la calle. Los 

robos se producen principal-
mente de madrugada debido a 
que la actividad en la calle de-
cae por completo. De hecho, 
muchas tiendas ya cierran des-
de el mediodía porque por las 
tardes hay poca actividad.  

Pero los robos no sólo afectan a 
las tiendas de la calle ni se produ-

cen únicamente por la noche. A 
plena luz del día han podido 
constatar la presencia de ladro-
nes que tratan de robar en los bol-
sos o las mochilas de los despista-
dos y confiados turistas. En una 
tienda de conveniencia también 
se han colado estos mismos días 
para robar alcohol. “Se están dan-
do cuenta de que por la noche po-
co se pueden llevar, aunque nos 
causan muchos destrozos, por lo 
que ya no tienen problemas en ac-
tuar a plena luz del día”. 

Si la mayoría de los comercios 
de Francos son locales, no se 
puede decir lo mismo de los re-
sidentes. Apenas quedan veci-

nos y los pisos y apartamentos 
están dedicados al turismo. Es-
te hecho supone que no hay na-
die que pueda dar la voz de alar-
ma o llamar a la Policía cuando 
se produce un robo. 

La desesperación de los comer-
ciantes es tal que han llegado in-
cluso a plantearse la posibilidad 
de contratar seguridad privada 
para que vele por sus intereses 
durante las noches. Cuando han 
contactado con alguna empresa 
del ramo les han comunicado que 
eso no es posible porque la segu-
ridad ciudadana es competencia 
de la Policía. Y precisamente es 
eso lo que reclaman: mayor pre-
sencia de agentes. Más vigilancia 

Oleada de robos en la hostelería 
y los comercios del centro

JUAN CARLOS MUÑOZ 

La céntrica calle Francos, objeto de robos en los últimos días.

El alcalde expuso a  
los comerciantes que 
recuperará la figura 
del sereno

l Los 
comerciantes de 
la calle Francos 
advierten de 
diversos hurtos 
en los últimos 
días y aseguran 
que no se 
sienten seguros 
l En San 
Lorenzo y Arjona 
dos bares han 
sido atracados

 

El PP vuelve a exigir al Gobierno 
400 policías nacionales para Sevilla

El grupo municipal del PP ha 
presentado una propuesta al 
próximo Pleno para “instar a la 
Subdelegación del Gobierno, a 
la Delegación del Gobierno en 
Andalucía y al Ministerio de In-
terior a cubrir, con carácter ur-
gente, el déficit de agentes de la 
Policía Nacional adscritos a las 
comisarías de Sevilla”. El porta-
voz del grupo popular, Juan 
Bueno, ha explicado que “el dé-
ficit de agentes de la Policía Na-

cional se cifra en unos 400 
efectivos, por lo que se precisa 
aumentar significativamente el 
número de agentes destinados 
a la ciudad, de manera que se 
cubran no solamente las vacan-
tes existentes, sino también 
aquellas que van a producirse 
como consecuencia de las pró-
ximas jubilaciones”. Bueno ha 
indicado que “Sevilla no cumple 
con la ratio de dos agentes por 
cada 1.000 habitantes”.
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nocturna que sirva para disuadir 
a los ladrones. 

El alcalde, José Luis Sanz, visi-
tó la pasada semana la calle Fran-
cos para informar sobre las ayu-
das para el comercio. En este en-
cuentro, los comerciantes le tras-
ladaron de primera mano los 
problemas de limpieza y seguri-
dad en la zona. El alcalde les ex-
plicó que el Ayuntamiento está 
trabajando para resolver esta 
problemática. Sanz reveló en es-
tas conversaciones que tiene in-
tención de implantar la figura del 
sereno para que patrulle las ca-
lles por las noches y dé seguridad 
a vecinos y negocios. Los de Fran-
cos han recibido esta idea del al-
calde con expectación, aunque 
no saben más detalles de cómo se 
implantaría y cuáles serían sus 
funciones exactas. Por ello, pi-
den que su puesta en marcha se 
agilice o que se incremente la 
presencia policial en la zona. 

Además de estos comercios, los 
establecimientos de hostelería 
también están sufriendo robos 
este verano. Es el caso de La Pae-

lla, local enclavado en la calle Al-
buera. También ha sido atacada
en dos ocasiones. Las similitudes
son también grandes. Entran en
el local tras romper el cristal con
un adoquín y se llevan la caja re-
gistradora. En el último robo ha-
ce apenas unos días, la luna que-
dó manchada con sangre del la-
drón. La Policía científica ha re-
cogido las muestras para iniciar
la investigación. 

En el barrio de San Lorenzo
también ha habido un robo. El
afectado ha sido el establecimien-
to Taplato. En este caso un vecino
grabó a los ladrones. Dos chicos
jóvenes que iban en bicicleta. Las
imágenes muestran cómo rom-
pen uno de los cristales del local
hacia la calle Teodosio. Por el me-
nudo hueco en una de las esqui-
nas inferiores penetra uno de los
jóvenes que lleva el rostro cubier-
to y una gorra. El otro permanece
en el exterior vigilando. Tras un
breve periodo de tiempo, el la-
drón abandona el establecimien-
to y junto a su compañero huye
del lugar en bicicleta.

D. S.

Fotograma de los dos ladrones robando en un bar de San Lorenzo.

M. G. 

Luna de La Paella destrozada.

M. G.

Hueco que ocupaba la caja.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 21

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 19/07/2023

 España

 11 226 EUR (12,618 USD)

 170,85 cm² (27,4%)

 3196 EUR (3592 USD) 

S. L. 

SEVILLA 

El grupo municipal del Partido Po-

pular en el Ayuntamiento de Sevilla 

ha anunciado que elevará al próxi-
mo Pleno una propuesta para «ins-

tar a la Subdelegación del Gobier-

no, a la Delegación del Gobierno en 

Andalucía y al Ministerio de Inte-

rior a cubrir, con carácter urgente, 

el déficit de agentes de la Policía Na-

cional adscritos a las comisarías de 

Sevilla». 

Así, el portavoz del grupo ‘popu-

lar’, Juan Bueno, ha explicado en una 

nota de prensa que «el déficit de agen-

tes de la Policía Nacional se cifra en 

alrededor de 400 efectivos por lo que 

se precisa aumentar significativa-

mente el número de agentes desti-

nados a la ciudad, de manera que se 

cubran no solamente las vacantes 

existentes sino también aquellas que 

van a producirse como consecuen-

cia de las próximas jubilaciones». Es 

una cifra que viene reclamando hace 

tiempo el PP aunque, el catálogo de 

puestos de trabajo en el Cuerpo Na-

cional de Policía está cubierto en más 

de un 90%, según datos ofrecidos por 

la Delegación del Gobierno. El pro-

blema del déficit policial está en la 

actualización de los catálogos que 

permita aumentar el tope de los efec-

tivos o redimensionar las unidades 

policiales a las nuevas realidades de-

lictivas o a las necesidades de la ciu-

dad.   

«Ocho años de dejadez»  
Bueno indicaba ayer en unas declara-

ciones recogidas en una nota de pren-

sa que «Sevilla no cumple con la ratio 

de dos agentes por cada 1.000 habi-
tantes y los agentes destinados a la 

ciudad no cuentan con los medios su-

ficientes ni están debidamente equi-

pados, careciendo de medios de pro-

tección». Añadió que «es una conse-

cuencia más de los ocho años de 

dejadez y nefasta gestión del anterior 

equipo de gobierno, que, en ningún 

momento, fue capaz de reclamar al 

Ministerio del Interior esta demanda 

histórica y justa». Si bien tanto Juan 

Espadas como su sucesor Antonio Mu-

ñoz pidieron públicamente la llegada 

de nuevos agentes. Espadas mantuvo 

incluso varias reuniones con el minis-

tro Grande-Marlaska pero las deman-

das no fueron respondidas. 

El portavoz del PP manifestó que 

«es especialmente insultante el nin-

guneo realizado hacia la ciudad por 

el Gobierno de Sánchez, ya que hace 

casi un año se ha vendido la incor-

poración de 55 policías nacionales 

a Sevilla capital pero omiten el con-

cepto en prácticas durante diez me-

ses». Como consecuencia, Bueno ha 

afirmado que «una vez terminado 

ese periodo, ninguno de los 55 agen-

tes se ha quedado en Sevilla». 

Las últimas incorporaciones a la 

plantilla de la Policía Nacional de Se-

villa se han producido a través de los 

concursos de méritos que mueven a 

funcionarios policiales que piden des-

tinos nuevos. 

El PP vuelve a pedir los 
400 policías nacionales 
para la ciudad

∑ El grupo municipal 
eleva una vieja 
reivindicación de los 
populares al pleno

Los populares culpan al 
anterior Gobierno de no 
haber reclamado los 
refuerzos, si bien tanto 
Muñoz como Espadas lo 
pidieron sin éxito D
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EP 

El vicesecretario de Economía 
del PP, Juan Bravo, defendió 
ayer en declaraciones a Europa 
Press que las ayudas como el In-
greso Mínimo Vital (IMV) “tie-
nen que ser para trabajar” y que 
“hay que ayudar al que trabaja”, 
teniendo en cuenta que en Espa-
ña actualmente “hay un millón 
de puestos de trabajo sin cubrir”. 

“Yo sé que hace risa, pero es 
muy grave que tengamos más de 
tres millones y medio de perso-
nas desempleadas y no se en-
cuentre gente para cortar ja-
món”, comentó el dirigente po-
pular, quien advirtió de que des-
de el sector de la hostelería le 
trasladan al PP que “hacen falta 
aproximadamente 120.000 per-
sonas para trabajar”, así como 
que desde el Colegio de Ingenie-
ros le indican que se necesitan 
“200.000 ingenieros de aquí al 
año 2030”, y también “hace fal-
ta personal sanitario”, así como 
“más de 100.000” trabajadores 
de “perfiles tecnológicos”. 

Y “si hablamos del sector de la 
construcción, sin contar el Next 
Generation, hacen falta más de 
550.000 personas”, continuó re-
latando el también cabeza de lis-
ta del PP por Sevilla al Congreso 
en las elecciones generales de 
este domingo, 23 de julio. Juan 
Bravo también llamó la atención 
acerca de que se están trayendo 
a España conductores de auto-

bús  que vienen “de Marruecos y 
de Cabo Verde”. 

Así lo trasladó el dirigente del 
PP en Sevilla junto al presidente 
de ATA, Lorenzo Amor; la CEO 
de Alestis Aerospace, María Eu-
genia Clemente; la directora de 
Relaciones Corporativas y Sos-
tenibilidad de Heineken España, 
Carmen Ponce; y el decano del 
Colegio Profesional de Econo-
mistas de Sevilla, Francisco Ta-
to, y que se celebró en la Factoría 
Cruzcampo. 

“Frente a eso, tenemos 2.900 
millones para políticas activas 
de empleo y 17.000 millones en 
incentivos a la contratación y 
prestaciones por desempleo”, es 
decir, en total unos 20.000 mi-
llones de euros para no ser los 
últimos de la cola ni el país de la 
Unión Europea con más desem-
pleo, con más paro femenino y 
juvenil, según abundó el vicese-
cretario popular antes de agre-
gar que “cuando los sectores nos 
están pidiendo gente, algo esta-
mos haciendo mal”. 

“SE TIENE QUE AYUDAR AL 
QUE TRABAJA, NO AL QUE 
NO TRABAJA” 

En ese punto, Juan Bravo aludió 
a ayudas como la del Ingreso Mí-
nimo Vital, para defender que 
“aquí las ayudas tienen que ser 
para trabajar”. “Se tiene que 
ayudar al que trabaja, así de cla-
ro, no al que no trabaja”, senten-
ció antes de apostillar que “claro 

que se tiene que ayudar al que 
tiene más dificultades”, y que es 
verdad que “hay gente que lo tie-
ne muy complicado, pero no es 
la gran mayoría”, según puntua-
lizó. 

El responsable económico del 
PP sostuvo que “tener el Ingreso 
Mínimo Vital no puede ser un in-
conveniente para trabajar, y 
ahora mismo lo está siendo, por-
que hay gente que está cobrando 
el IMV a la que si le llaman para 
trabajar un fin de semana de ca-
marero le cuesta dinero”. 

Ante esa situación, Bravo abo-
gó por que se deje trabajar a be-
neficiarios del IMV, a quienes 
“cada equis meses se le ajuste, 
con los sistemas informáticos 
que hay hoy en día, se le regula-
rice, se le deje una parte de lo 
que ha trabajado para que tenga 
el estímulo, y otra parte se lo vas 
descontando poco a poco de su 
Ingreso Mínimo Vital”. 

Y es que, según advirtió, una 
persona a la que ir a trabajar un 
fin de semana le va a “significar 
que esté dos o tres meses con la 
dificultad de cobrar” el IMV, en-
tonces no va a ese trabajo. 

Bravo se preguntó por qué 
“estamos insultando y faltando 
el respeto al empresario, al au-
tónomo, al pequeño, al mediano 
y al grande, en vez de decirle 
qué tenemos que hacer para 
contratar, qué tenemos que ha-
cer con la hostelería para con-
tratar, qué tenemos que hacer 
con el sector industrial”. 

“¿Es normal que ahora mismo 
no sepamos los perfiles que ha-
cen falta o que pueden hacer fal-
ta dentro de un año o de diez?”, 
se preguntó también Juan Bra-
vo, quien apostó por ayudar a 

que la gente encuentre su pues-
to de trabajo. “Y el que no quie-
ra trabajar, será otra cosa, pero 
no un desempleado”, indicó 
también el vicesecretario del PP 
antes de matizar que “hay que 
respetar” que haya “gente” que 
“no quiera trabajar”. 

“Pero nosotros aquí estamos 
para preocuparnos por el que 
quiere trabajar”, abundó Juan 
Bravo, que defendió en esa línea 
que hay que hacer “el máximo 
esfuerzo” por los 30 millones de 
personas que suman las “20 mi-
llones” que hay ahora mismo 
trabajando en España y los “ca-
si diez millones de pensionis-
tas”, es decir, por “aquellos que 
quieren trabajar, sobre aquellos 
que trabajan y aportan, o han 
aportado”. 

“OJO CON EL EMPLEO 
PÚBLICO” 

De igual modo, el vicesecretario 
de Economía del PP llamó tam-
bién la atención sobre el aumen-
to del empleo público bajo el 
Gobierno de Pedro Sánchez. 
“Ojo con el empleo público”, ex-
clamó Juan Bravo, que al res-
pecto subrayó que en “más de 
400.000 personas” se ha incre-
mentado ese sector en estos 
años. 

Además, advirtió contra los 
“engaños” con el “maquillaje” 
de las cifras de contrataciones 
que difunde el Gobierno, y en 
ese sentido ha puesto de relieve 
que los contratos indefinidos 
que “no son a tiempo completo” 
suponen “el 16%” del total de 
esos indefinidos, así como de-
nunció que “no sabemos cuán-
tos fijos discontinuos están tra-
bajando y sin trabajar”.

“Es muy grave que no haya cortadores 
de jamón con 3,5 millones de parados”

l El vicesecretario de Economía del PP, Juan 
Bravo, afirma que “el IMV no puede ser un 
inconveniente para trabajar, y ahora lo es”

MARÍA JOSÉ LÓPEZ / EP 

El vicesecretario de Economía del PP, Juan Bravo, durante su intervención ayer.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 19

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 19/07/2023

 España

 6 355 EUR (7,143 USD)

 203,46 cm² (32,6%)

 1890 EUR (2124 USD) 

C. C. 

Con una previsión de impacto 
económico sobre la ciudad de en-
tre 60 y 80 millones de euros, y 
rozando los 105.000 asistentes a 
los conciertos celebrados hasta la 
fecha, llega este sábado a su final 
la tercera edición de Icónica Sevi-
lla Fest. Ayer se presentaron los 
datos de balance, en una cita en la 
Plaza de España, que contó con la 
intervención de Javier Esteban, 
director del Festival; Minerva Sa-
las, delegada de Cultura y Depor-
te del Ayuntamiento; y Virginia 
Moriche, directora de comunica-
ción del festival. 

El año que viene se desarrolla-
rá entre los días 6 de junio y 14 de 
julio. La organización manifestó 
además que Colombia será el pa-
ís invitado de la próxima edición 
y que los primeros nombres que 
compondrán el cartel serán 
anunciados en otoño. 

A todos los espectáculos cele-
brados, incluyendo las entradas  
vendidas para los dos conciertos 
especiales de la artista Laura 
Pausini este fin de semana, han 
acudido 104.702 personas. De 
esta cifra, 58.486 son sevillanos 
y 46.216 proceden de fuera de la 
provincia hispalense. 

A partir de distintas encuestas 

realizadas desde el inicio del festi-
val a los asistentes, a través de Dia-
loga Consultores, se han extrapo-
lado ya datos muy interesantes. 
Hasta la celebración de la cita con 
Kraftwerk –el pasado 3 julio– más 
del 30% de los visitantes pasaron 
dos días de media en la ciudad. Por 

otro lado, hasta un 28% pernoctó 
entre tres y seis días, con gastos de 
unos 80 euros diarios por persona 
en cuanto a alojamiento, y hasta 
120 euros en epígrafes como res-
tauración, ocio y transportes. 

Con todas estas cifras, a falta 
también de añadir las que se co-
nocerán tras los dos conciertos de 
Laura Pausini, se obtendrá en 
próximas semanas el cálculo final 
del impacto económico sobre la 
ciudad, como ya realizó en este 
2022 la Cámara de Comercio de 
Sevilla, siendo estas unas cifras 
que ya, en primera instancia, pre-
vén un impacto económico direc-
to de entre 60 y 80 millones de eu-
ros sobre la capital de Andalucía. 
Unos datos que lo vuelven a situar 
como el evento privado de mayor 
impacto sobre la ciudad, y el ter-
cero tras las dos fiestas principa-
les de la capital: la Feria de Abril 
y la Semana Santa. 

Cabe destacar la creación de 
más de 700 puestos de trabajo di-
rectos y otros más de 1.800 indi-
rectos (frente a los 400 y 1.200 de 
2022). La celebración de Icónica 
Sevilla Fest ha supuesto la con-
tratación de 380 empresas, de las 
que 349 son españolas. De este 
número de compañías naciona-
les, 199 son andaluzas. Desglo-
sándose el dato en 173 sevillanas 
(el triple que en 2022). 

El impacto de la segunda edi-
ción, según la Cámara de Comer-
cio, fue de 50.201.644 euros. 

Icónica Sevilla Fest 
dejará un impacto 
de 70 millones  
en la ciudad
l La cita roza los 105.000 asistentes a tres días 

de finalizar su tercera edición l El año que viene 

se llevará a cabo del 6 de junio al 14 de julio

Se consolida como el 
tercer evento en la 
capital tras la Semana  
Santa y la Feria

ANTONIO PIZARRO 

El grupo Scorpions actuó el pasado 11 de julio en Icónica Sevilla Fest.
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El Puerto de Sevilla convertirá los sedimentos de dragado del río

en ladrillos para la Avenida de las Razas
"Nos gustaría que esos ladrillos los pudiéramos usar en la rehabilitación de las naves de la

Avenida de Las Razas y en los pavimentos de toda esa zona, que forman parte del proyecto

de Distrito Urbano Portuario, para convertirla desde un punto de vista climático en muy

sostenible". El Puerto ha iniciado ya la campaña del dragado de mantenimiento de la canal

de navegación, que llegará hasta el próximo 1 de octubre.

original

Labores de dragado en la desembocadura del Guadalquivir, en Doñana. / D. S.

El Puerto de Sevilla  está tramitando un convenio de investigación  con una empresa ecológica

de Málaga, Todobarro, especializada en la producción de cerámica y ladrillos, con el fin de

estudiar la elaboración de ladrillos  con parte de los sedimentos del dragado  de mantenimiento

que se realiza en el río Guadalquivir.

"Nos gustaría que esos ladrillos los pudiéramos usar en la rehabilitación de las naves de la

Avenida de Las Razas y en los pavimentos de toda esa zona, que forman parte del proyecto de

Distrito Urbano Portuario, para convertirla desde un punto de vista climático en muy

sostenible". Así lo ha revelado el presidente del Puerto de Sevilla, Rafael Carmona, en una

entrevista concedida a Europa Press, en la que ha recordado que esta línea de "trabajo con la

naturaleza"  (working for nature) se abrió desde el momento en que la APS confirmó que

abandonaba la idea de un dragado excepcional tras los informes y estudios realizados por el

Centro Superior de Investigaciones Científicas (CSIC).

El Puerto ha iniciado ya la campaña del dragado de mantenimiento de la canal de

navegación, que llegará hasta el próximo 1 de octubre. "Como estimación" y en virtud a los

"análisis de los dragados realizados desde 1985 en el Puerto de Sevilla", la extracción

"mínima" será de  300.000 metros cúbicos y un "volumen máximo de 400.000 metros cúbicos",

explicaba la APS en una nota de prensa.

Carreteras y fertilizantes

Parte de estos sedimentos son depositados en la zona conocida como Antesclusa, a la altura

del término municipal de Coria del Río (Sevilla). Una parte de ellos son destinados a la

construcción de carreteras; otra a la mejora de los campos, a modo de fertilizante; y la "parte

fina" de estos sedimentos, las arcillas, es la que el Puerto, de la mano de la Fundación

Innovarcilla, está estudiando que tenga una segunda vida en forma de "ladrillos del

Guadalquivir".
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No es ésta la única "fórmula novedosa e innovadora" que tiene encima de la mesa el Puerto

para darle salida a los sedimentos del Guadalquivir. "Se están haciendo aglomerados  con este

sedimento, una especie de ladrillos también, con los que queremos ver si pueden servir para

proteger las márgenes, especialmente en la zona de los arrozales, donde se ha perdido mucha

tierra" como consecuencia de las lluvias, los desembalses y el propio río vivo, explica

Carmona.

En principio, los tramos que se dragan son los conocidos como Broa, Sanlúcar, Salinas,

Puntalete, El Yeso, La Gola, Tarfia, La Mata, La Lisa, Olivillos, Boca Sur Isleta, Coria del Río-

Isleta, Las Huertas Antesclusa. La APS propone e identifica cinco recintos para el vertido de lo

dragado: Recinto Marino, La Horcada, Butano, Relleno Antesclusa y playas, "incluso Doñana".

De hecho, la APS ha concluido la rehabilitación de la playa de Bajo de Guía, en Sanlúcar de

Barrameda (Cádiz), y ha dado comienzo al depósito de arenas en las playas del espacio

natural de Doñana.

Las playas de Doñana

"Estamos regenerando dos tramos de playas en Doñana, en total casi 800 metros de la

margen que se había perdido por la erosión natural de la desembocadura del río", comentaba

el presidente de la APS en una visita reciente al Parque Nacional de Doñana  donde la

empresa Dravosa está realizando estos trabajos. En concreto, se trata de dos zonas de playa,

una de 300 y otra de 500 metros, respectivamente, donde están depositándose los sedimentos.

"Apostamos por la economía circular. Además, esta reutilización no sólo se destina a la

regeneración de playas, también se aprovecha el material dragado para la creación de

humedales  en el entorno del estuario", ha recalcado Carmona. Un proyecto que recibió el

reconocimiento de la Junta de Andalucía a través de la concesión del Premio de Medio

Ambiente de 2020. Los trabajos de mantenimiento han comenzado en la zona más próxima a

la desembocadura y está previsto que el volumen de sedimentos esté en torno a los 400.000

metros cúbicos. Los tramos cercanos a la esclusa son los que concentran mayor cantidad,

debido a la propia hidrodinámica de la ría.
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Los trabajadores de Santa Bárbara secundan hoy la primera
de seis jornadas de huelga | Viva Sevilla. Noticias de Sevilla

Medio

Viva Sevilla

Texto

Los trabajadores de Santa Bárbara secundan hoy la primera de seis jornadas de huelga | Viva Sevilla. Noticias de Sevilla Los

trabajadores de los centros de trabajo de General Dinamics Santa Bárbara Sistemas de Alcalá de Guadaíra (Sevilla) y Trubia (Asturias)

están convocados este martes la primera de seis jornadas de huelga en demanda de un nuevo convenio colectivo tras no llegar a un

acuerdo en las primeras negociaciones. Según han informado a EFE fuentes sindicales, las jornadas de huelga afectan también a la sede

de Madrid, aunque al tener en estos momentos una escasa actividad por descanso del personal no se ha incluido en el paro de este

martes, aunque sí en las jornadas previstas para los martes de julio y septiembre, con agosto como mes de descanso. El paro, del que no

han facilitado datos concretos de seguimiento, está convocado, en Alcalá, por CGT y CSIF, mientras que CCOO y UGT se sumarán en

septiembre, y en la planta asturiana los cuatro sindicatos convocantes son todos los representados en el comité de empresa - CSI, CSIF,

Comisiones Obreras y UGT-. La fábrica sevillana cuenta con 192 trabajadores, con unos 400 en Trubia, y en el caso de Sevilla se quiere

negociar un convenio que afecta directamente a unas 90 personas y se deja fuera al resto, mientras que en la planta asturiana son unas

200 las afectadas, según han explicado las mismas fuentes. El principal motivo de la huelga es la negativa de la empresa a que los

trabajadores mantengan el poder adquisitivo y "del que perdimos en años anteriores ni hablamos", denuncia en un comunicado de CGT.

Según Carlos Tercero, representante del CSIF y presidente del comité de Santa Bárbara en Alcalá de Guadaíra, "la empresa ha puesto

sobre la mesa unas condiciones que insuficientes".

URL Base

vivasevilla.es

País

España

Temática

Andalucía

URL

http://epservices.eprensa.com/texto_unlocked.php?sid=13447&cid=985061910

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÓ

N
 D

E
 E

M
P

R
E

S
A

R
IO

S
 D

E
 S

E
V

IL
L

A
 *

 E
st

e 
ar

tí
cu

lo
 n

o 
pu

ed
e 

di
st

ri
bu

ir
se

 s
in

 e
l c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e 
au

to
r.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Viva Sevilla

 Prensa Digital

 143

 

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 18/07/2023

 España

 459 EUR (516 USD)

 150 EUR (168 USD) 

https://vivasevilla.es/sevilla/1314203/primera-jornada-de-huelga-de-los-trabajadores-de-santa-barbara/

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 2

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 19/07/2023

 España

 5 135 EUR (5,771 USD)

 146,58 cm² (23,5%)

 1527 EUR (1716 USD) 

CARLOS  
NAVARRO 
ANTOLÍN

T
ENDREMOS dos nuevos quioscos con sus co-
rrespondientes terrazas de veladores nada 
menos que en el Paseo del Cristina, bajo la pér-
gola de sombra fresca que sí nos dejó Monte-

seirín a cambio de pelarnos la Avenida de frondosos ár-
boles. ¡Bares, más bares para Sevilla! ¡Veladores, más 
veladores! Sevillanos y turistas sentados, metáfora per-
fecta de la ciudad que no piensa, simplemente está. Re-
cuerdo una entrevista a Maximiliano Vílchez, el dele-
gado de Urbanismo al que una edil de Izquierda Unida, 
Josefa Medrano, le interpelaba en los Plenos con un vo-
cativo certero: “¡Vííírsheeee!”. Pues el bueno de Maxi 
dio en Diario de Sevilla uno de 
esos titulares que se recuer-
dan: “La apertura de tantos 
bares revela falta de amplitud 
miras”. Con el Gobierno de 
Sanz berrendo en Zoido que 
nos está saliendo, uno espera-
ba el retorno del solvente Víl-
chez, pero cada vez van que-
dando menos bolas en el bom-
bo. Los premios gordos han sa-
lido, menos el cargo de alcai-
de, y solo van quedando las pe-
dreas. Pero no nos desviemos 
más que esto no es la obra del 
tranvía de Nervión. Para una 
zona de paseo agradable que 
teníamos junto a Casa More-
no, que es el Palacio de San 
Telmo y no la exquisita taber-
na de Gamazo, y nos la van a 
fastidiar con mesas y sillas. 
¡Lógico, si hasta han puesto 

veladores en la mismas puertas del Palacio Arzobispal! 
Ahora dirán que el proyecto es del gobierno anterior, 
que si el concurso de adjudicación, que si las senten-
cias, que si los derechos adquiridos por los concesiona-
rios... Al final, querido alcalde, esta es la ciudad de 
Siempre Así, pero no del genial grupo de música, del 
que me considero partidario, sino de la moviola que 
siempre, siempre, siempre se repite en Sevilla. Bares y 
servidumbres, populismo hispalense con algún barniz 
de modernidad de vez en cuando para disimular, me-
riendas en palacios, colocaciones digitales sin comple-
jos... ¡Siempre Así, Siempre Igual! El problema que se 

nos viene encima es que si el 
PP consigue echar a Sánchez y 
logra al hat-trick de gobernar 
en España, Andalucía y Sevi-
lla, ¿a quién le vamos a echar 
la culpa de que nuestros pro-
yectos no salgan adelante? ¿A 
quién imputaremos que no 
avance rápida la construcción 
de la red de Metro? ¿A quién 
de la falta de ampliación del 
Bellas Artes? ¿A quién le car-
garemos el muerto de los años 
y años sin Ciudad de la Justi-
cia? Mientras tanto, ¡sevilla-
nos a los bares! Pero ya lo dijo 
el gran Víííírshheeee: no tene-
mos amplitud de miras. Aquí 
lo importante es beber cerve-
za de pie junto a la puerta del 
bar. Sujétame el tanque que 
por ahí viene Oseluí y le voy a 
dar un abrazo...

¡BARES, MÁS BARES  
EN SEVILLA!

cnavarro@diariodesevilla.es

5

Ahora nos invadirán con 

veladores uno de los escasos 

tramos con sombra en los 

accesos al centro

La aldaba
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PREMIOS DE PERIODISMO ABC

KARINA SAINZ BORGO 

MADRID 

I
ncluso en tiempos crispados y de 
ansiedad electoral, la ceremonia 
de entrega de los premios Maria-
no de Cavia sigue siendo la no-

che más plural del periodismo espa-
ñol. Así ha sido desde el inicio y así 
se mantuvo esta semana, en su cen-
tésima tercera edición, cuando el pe-
riodista de ‘El País’ y la Cadena Ser 
Manuel Jabois recibió el reconoci-
miento creado por Torcuato Luca de 
Tena hace más de un siglo, y que se 
mantiene como sello de ABC, una ca-
becera con 120 años de historia y tra-
dición. Junto a Jabois, la viñetista Fla-
vita Banana se convirtió en la prime-
ra mujer en recibir el Mingote y Pedro 
García Cuartango recogió el Luca de 
Tena por su larga trayectoria en pren-
sa. Cuartango es una de las firmas re-
ferentes del periodismo en España y 
puede que la persona que más edito-
riales haya escrito en democracia. Se-
gún sus cálculos, la cifra total ronda-
rá unos tres o cuatro mil de ellos. 

Presidida por los Reyes Don Feli-
pe y Doña Letizia, la gala reunió a po-
líticos, empresarios, escritores y crea-
dores, quienes se mezclaron con re-
porteros y columnistas. Leones y 
gacelas, de rigurosa etiqueta, en una 
sofocante noche de verano, la última 
autorizada por ley para publicar en-
cuestas en la recta final de una cam-
paña que se ha vuelto extenuante. Fal-
tan apenas cinco días para que se ce-
lebren las primeras elecciones 
generales convocadas en pleno vera-
no y en estos corrillos hasta el más 
acostumbrado resopla cuando le ha-
blan de escaños o grados centígrados.  

El presidente de Vocento, Ignacio 
Ybarra; el consejero delegado de Vo-
cento, Luís Enríquez, y el director del 
diario ABC, Julián Quirós, recibieron 
a las autoridades presentes en la gala: 
la presidenta de la Comunidad de Ma-

drid, Isabel Díaz Ayuso, arropada en 
más de una ocasión por quienes qui-
sieron interesarse por su estado de 
salud; Rafael Mozo, presidente del 
Consejo General del Poder Judicial; el 
alcalde de Madrid, José Luis Martí-
nez-Almeida, así como el ministro de 
la Presidencia, Félix Bolaños, quien 
acudió a la entrega en representación 
del Ejecutivo. Excepto Bolaños, nin-
gún otro ministro o miembro del Go-
bierno asistió a la ceremonia. El titu-
lar de Cultura, Miquel Iceta, brilló por 
su ausencia. 

Protocolo  

A su llegada a la sede de Vocento, los 
Reyes saludaron a la directiva del gru-
po, los premiados, los miembros del 
jurado y las autoridades. Tras la foto 
institucional, el ministro Félix Bola-
ños se quedó rezagado, con las ma-
nos entrelazadas, esperando a que al-
guien lo remolcase a algún corrillo. 
Parecía perdido y desubicado. Entró 
prácticamente de los últimos al cóc-
tel. La noche mejoró para el ministro 
Bolaños, al menos a juzgar por la ani-
mada conversación que mantuvo con 

el alcalde José Luis Martínez-Almei-
da, más risueño ayer que de costum-
bre, acaso por su ratificación en el 
cargo o por el anuncio de sus recien-
tes compromisos personales. Los co-
rrillos fueron intensos y variopintos. 
Desde el presidente de Mediaset, Bor-
ja Prado, o Pedro J. Ramírez, director 
de ‘El Español’, pasando por Joaquín 
Manso, director de ‘El Mundo’, hasta 
Pepa Bueno, directora de ‘El País’, dia-
rio que hizo doblete en estos Cavia 
con Jabois y Flavita Banana. 

La noche dio de sí para mezclas y 
fotos curiosas, por ejemplo, la del com-
positor español Sabino Méndez y el 
presidente de Caixabank, José Igna-
cio Goirigolzarri, que posaron juntos 
en algunas de las fotografías que ilus-
trarían la velada. Otra de las instan-
táneas la protagonizaron la hija de la 
duquesa de Alba, Eugenia Martínez 
de Irujo, y Narcís Rebollo, presiden-
te del sello Universal Music. Este año, 
los Cavia tuvieron una nómina im-
portante de empresarios entre sus 
asistentes: el presidente de la CEOE, 
Antonio Garamendi; Juan Abelló, pre-
sidente del grupo Torreal; Juan Cier-
co Jiménez, director de Iberia; la em-
presaria Esther Alcocer Koplowitz, 
quien compartió mesa con el direc-
tor de ABC de Sevilla, Alberto García 
Reyes, Ricardo Luis Alfonsín y Jaime 
Alfonsín.  

En la mesa presidencial, junto a los 
Reyes, los premiados, y las autorida-
des, estuvo el director de Indra, Marc 
Murtra, acompañado por el presiden-
te de Vocento, Ignacio Ybarra. La con-
currencia fue nutrida y, sobre todo, 
heterogénea. Una vez que los cerca 
de 180 invitados tomaron asiento en 
sus mesas, el presidente del jurado y 
director de la RAE, Santiago Muñoz 
Machado, dio inicio a la ceremonia 
de entrega de un premio que tiene en-
tre su palmarés a los Nobel Octavio 
Paz o Camilo José Cela, y más recien-
temente a Javier Cercas, Andrés Tra-
piello o Arturo Pérez-Reverte. Es im-
portante destacar que el académico 
y escritor, a punto de publicar nove-
la en septiembre, recibió el saludo 
cercano y afectuoso del Rey Don Fe-
lipe, quien se acercó a estrechar su 
mano. José Peláez, en su segundo Ca-
via como columnista de esta casa, in-
tercambió algunas cuitas de la cam-
paña con María José Solano, colum-
nista de ABC Cultural, que hizo su 
entrada con gafas de sol y acompa-

ñada por María José Fuenteálamo y 
Cristina Casabón. Tan elegante como 
la prosa de sus columnas, Ángel An-
tonio Herrera se dejó ver entre los in-
vitados. 

La sastrería de un Cavia  
Tan nervioso andaba Manuel Jabois a 
causa de la entrega del Cavia, que per-
dió dos kilos en la última semana. «Me 
faltan dos premios más para perfilar-
me más la cara», bromeó junto a An-
tonio Lucas, Edu Galán y el jefe de Opi-
nión de ABC, Diego Garrocho. Para 
haber pasado cinco días ante un folio 
en blanco, como él mismo explicó ya 
en el escenario, Manuel Jabois leyó un 
discurso impecable, de novelista casi, 
que es la faceta que a Jabois mejor le 
sienta, la que más aventajadamente 
ejecuta en sus textos periodísticos y 
que en la noche de los premios le sa-
lió por los poros en sus palabras de 
agradecimiento. Más delgado o no, Ja-
bois dio talla de Cavia. «En este raro 

La entrega de los Cavia, 
la noche más plural  
del periodismo español

∑ Los Reyes entregaron el premio a 
Manuel Jabois, el Mingote a Flavita 
Banana y a Cuartango el Luca de Tena 

∑ «Sin un periodismo independiente,  
no hay opiniones libres», aseguró  
Don Felipe durante su discurso 

La Reina, que siempre se 
encuentra cómoda y atenta 
entre reporteros, comentó 
cuándo volvería a ganar  
el Cavia una mujer 

Muchos de los invitados  
a la ceremonia se 
interesaron por la salud de 
la presidenta Díaz Ayuso 

Manuel Jabois leyó un 
discurso impecable, de 
novelista casi, que es la 
faceta que mejor le sienta 

Sus Majestades los Reyes, durante  

la cena de los Cavia, acompañados  

por el resto de autoridades así como 

los ganadores de los premios Cavia, 

Luca de Tena y Mingote
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oficio mío, no se avanza sin la prime-
ra línea, en mi oficio se avanza pre-
guntando y pregunta quien ignora, 
así que en mi oficio se avanza igno-
rando, a veces ignorando de verdad y 
otras veces ignorando por los demás 
a los que quieres informar». 

Con ese estilo suyo de quien está a 
punto de soltar una risa o un bomba-
zo, Manuel Jabois estrujó reflexiones 
lúcidas, cargadas de la humildad y 
pertinencia de alguien que ha deja-
do atrás los años canallas y se ha cur-
tido dándole a la tecla. «Preguntar si-
gue siendo la primera razón por la 
que nosotros escribimos y leemos y, 
en muchos casos, en la mayoría inte-
ligente de los casos, la primera razón 
por la que estamos en el mundo por-
que queremos saber, crecemos pre-
guntándolo todo y empezamos a es-
tropearnos cuando queremos estar 
preparados para responderlo todo, 
las respuestas necesarias y también 
las respuestas innecesarias». Jabois 
tuvo palabras para David Gistau, cuyo 
nombre siempre prende cuando la 
conversación sobre periodismo y li-
teratura insiste en recordarnos su au-
sencia. «De él recibí la mejor lección. 

La verdadera élite del pensamiento 
tiene el superpoder de cambiar de 
opinión si otra idea es más interesan-
te o más convincente. El poder de 
comprender que los demás también 
tienen razón. El poder de saber que 
a veces uno está equivocado y puede 
dar marcha atrás, rectificar, corregir-
se, pedir perdón. Que no solo no pa-
saba nada si se hacía eso, sino que 
era una señal de distinción elegantí-
sima de las inteligencias de primera 
clase». Si en la sastrería de los Cavia 
Manuel Jabois da la talla, Ignacio Ca-
macho la mantiene. Así lo ha dicho 
el columnista de ABC, que aún viste 
el esmoquin con el que recibió el suyo. 
Está en plena forma Camacho, den-
tro y fuera de la columna.  

Tinta en las venas  
«Yo no nací con sangre en las venas, 
sino con tinta», dijo Pedro G. Cuar-
tango el día que le comunicaron que 
había recibido el Luca de Tena. No 
exagera el premiado. Se le atribuye a 
Cuartango ser el periodista de Espa-
ña que más editoriales ha escrito en 
democracia. Tres mil o cuatro mil, se-
gún sus cálculos. Desde 2017 perio-

dista de ABC, Cuartango tiene tras de 
sí una larga carrera que supo conde-
sar en su elogio del oficio. «Voy a cum-
plir medio siglo en esta profesión y 
puedo decir que he pasado muy bue-
nos y muy malos momentos. Pero ja-
más me he aburrido. Jamás la cam-
biaría por otra. Si volviera a nacer se-
ría periodista. Y ello porque este oficio, 
sí, el periodismo es un oficio, me ha 
permitido ser testigo de mi tiempo», 
leyó. 

Las palabras de Cuartango adqui-
rieron una dimensión distinta en es-
tos días de gresca electoral, un perío-
do en que la prensa se ha convertido 
en la diana tanto del presidente del 
Gobierno, Pedro Sánchez, como de 
Santiago Abascal, que hace apenas 
una semana canceló una entrevista 
con ABC porque los periodistas de 
esta casa llamaron a su equipo para 
contrastar una información que el lí-
der de Vox no tenía ningún interés en 
que trascendiese.  

Por algo Cuartango repitió, con tan-
ta claridad, una idea que muchos 
quieren ahora emborronar. «Como se 
ha dicho tantas veces, el periodismo 
consiste en contar algo que algunos 

no quieren que se cuente. Por eso, el 
papel del periodista es incomodar y 
vigilar los abusos de los poderosos. 
No es posible hacer un periodismo al 
servicio de quien manda y no es po-
sible anteponer la ideología a los he-
chos». 

Las reflexiones de Pedro G. Cuar-
tango sirvieron de puente para la in-
tervención del Rey Don Felipe, que 
cerró el acto con un discurso en el 
que, además de describir los méritos 
de los premiados, destacó uno aún 
más importante y que es común a 
todo buen reportero: su independen-
cia.  

En un mundo donde «los forma-
tos periodísticos cambian casi a dia-
rio» y «el ritmo del desarrollo tecno-
lógico es frenético, y no adaptarse a 
él puede implicar un retroceso», Fe-
lipe VI defendió el lunes que «lo que 
no debe cambiar es la divulgación de 
la realidad, su contextualización, y el 
modo de exponer la actualidad –la 
noticia– conforme a criterios de ri-
gor, veracidad e interés público». En 
esa tarea compleja, el papel del pe-
riodismo «continúa siendo 
imprescindible en su contri-

∑∑∑

FOTOS: ÁNGEL DE ANTONIO, JAIME GARCÍA, ISABEL PERMUY, TANIA SIEIRA, BELÉN DÍAZ Y GUILLERMO NAVARRO
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bución a una sociedad libre». 
El Rey advirtió de que «sin 

un periodismo independiente, no hay 
opiniones libres», y «aunque los tiem-
pos modifiquen los métodos para su 
transmisión, el fondo del buen perio-
dismo, su capacidad de ejercer de fil-
tro de calidad en beneficio de la so-
ciedad, será siempre el mismo». 

Flavita Banana 
La viñetista Flavita Banana reivindi-
có el formato del papel, superficie en 
la que dibuja y crea, pero también se-
ñaló la importancia de lo digital e in-
ternet. Glosó el feminismo con pa-
sión, como si se tratara de algo tan 
nuevo como la fibra óptica. Fue un 
punto de inflexión importante en sus 
palabras, ya que se ha convertido en 
la primera mujer en recibir el premio 
Mingote. «Celebro que he crecido con 
internet y con el feminismo, y que de 
ambas cosas he aprendido a compar-
tir, a luchar y a hacerme valer. Cele-
bro que además del castellano y el ca-
talán, el humor es un idioma que do-

mino, tan mal entendido en general, 
pero por suerte tan apreciado en lo 
concreto». 

Como cierre de un discurso breve,  
quiso Flavita Banana recordar sus 
años de estudios superiores, en el sis-
tema público, cuando «sobrevivió, so-
bre todo, siendo camarera de galas, 
ceremonias y demás eventos de eti-
queta». Dedicó pues Flavita Banana 
su premio Mingote «a toda esa gente 
invisible que está haciendo de hoy un 
día impecable: camareras, camare-
ros y todo el personal de sala». Cuan-
do la mencionó en su discurso, el Rey 
Don Felipe destacó la importancia 
del humor gráfico y aprovechó su fe-
licitación a la premiada para recor-
dar a Francisco Ibáñez, fallecido re-
cientemente. «Enhorabuena también 
a ti Flavia por este premio. Un pre-
mio, que estoy seguro de que, como 
todos los profesionales del humor y 
el dibujo, desearás transformar hoy 
en un homenaje sentido y entraña-
ble a Francisco Ibáñez, que nos ha 
acompañado a lo largo de nuestras 

vidas con sus geniales personajes que 
permanecerán vivos para siempre en-
tre nosotros».  

Una Cavia  

El año pasado, debido a unos leves 
síntomas de Covid, la Reina Letizia 
no acudió a la entrega del premio Ma-
riano de Cavia a Andrés Trapiello. En 
esta edición, departió y acompañó 
efusivamente a los premiados Ma-
nuel Jabois, Flavita Banana y Pedro 
García Cuartango. Se interesó por su 
trabajo y trayectoria.  

También dedicó tiempo Doña Le-
tizia a la conversación de actualidad   
periodística, así como a los asuntos 
de literatura y demás temas de inte-
rés cultural. La Reina, que siempre se 
muestra cómoda y cercana entre re-
porteros, conversó con los invitados, 
entre ellos el escritor Arturo Pérez-
Reverte, a quien comentó, muy seria 
y atenta, cuándo el jurado de los pre-
mios concedería un premio Cavia a 
una mujer. Así lo dijo en un corrillo 
donde también se encontraban Jesús 

García Calero, director de ABC Cul-
tural, y María José Solano.  

Para mujeres, por supuesto, las 
muchas profesionales de la cultura 
que esa noche acudieron a la cena ce-
lebrada en la sede de Vocento, como 
las editoras Pilar Álvarez, de Alian-
za, y María Fasce, de Alfaguara y Lu-
men. También Marta Rivera de la 
Cruz, antigua consejera de Cultura 
de la Comunidad de Madrid y ahora 
concejala en la materia, además de 
segunda en la lista del popular Alber-
to Núñez Feijóo por Madrid. Marta 
Flich, presentadora y periodista, acu-
dió con su marido Edu Galán, cola-
borador de esta casa, pero brilló con 
luz propia, a punto ya de emprender 
un nuevo proyecto. Cómo no mencio-
nar a las hijas de Pedro G. Cuartan-
go, de quien la periodista María José 
Fuenteálamo resaltó, ya a la salida de 
la cena, su ingenio y buena conversa-
ción. Flavita Banana, la mujer de es-
tos premios, estuvo en todo momen-
to acompañada del cariño y admira-
ción de los viñetistas de ABC José 

∑∑∑

Isabel Díaz Ayuso y Luis Enríquez 

Los Reyes con Ignacio Ybarra y el presidente del CGPJ, Rafael Mozo Lola Solana, Marc Murtra, presidente de Indra, y Juan Abarca Cidón

Félix Bolaños y José Luis Martínez-Almeida 
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María Nieto y Puebla, que celebraron 

el reconocimiento a su talento. Asi-

mismo, la columnista de ABC y escri-

tora Isabel San Sebastián, y otras fi-

guras destacadas del acontecer me-

diático como Luis Herrero, también 

colaborador de esta casa, acompaña-
ron una gala que tiene como princi-

pal objetivo celebrar el periodismo 

valiente, libre y riguroso. Ya lo dijo 

Manuel Jabois, el Cavia de este 2023, 

la verdad es la guía. «Esta profesión, 

aunque a veces no lo parezca, se in-

ventó contra las mentiras, contra los 

bulos, contra lo que ahora se llama 

‘fake news’. Se inventó para que un 

ser humano llegase de un lugar leja-

no, le preguntásemos qué había allí 

y nos dijese la verdad y, según esa ver-

dad, nosotros actuásemos en conse-

cuencia. Si no nos contaba la verdad 

y le creíamos y viajábamos a aquel lu-

gar, su información podría interpre-

tarse incluso como un asesinato. La 

mentira siempre es un crimen, con 

diferentes escalas, pero un crimen». 

Más claro no pudo ser. 

Marta Rivera de la Cruz 
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Narcís Rebollo y Eugenia Martínez de Irujo Luis Amodio

Teresa Sanjurjo y Javier Visiers Elena Cué y Borja Prado

Santiago Muñoz Machado y Juan Manuel Bonet
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 Juan Manuel Cendoya  Carmen Posadas, Luis del Val y Esther Alcocer Koplowitz

Sabino Méndez y José Ignacio Goirigolzarri Joaquín Manso y Pepa Bueno

Arturo Pérez-Reverte
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Cristina Casabón, María José Solano, María José Fuenteálamo y Karina Sainz Borgo  Manuel Jabois y su hermana Elena 

Flavita Banana junto a su hermana  

 Mariano de Paco  Antonio Garamendi y Juan Abelló  David Martínez  
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Pedro García Cuartango con su familia

José F. Peláez

Álvaro Ybarra y Zubiría

Alejandra Kindelán
Juan Fernández-Miranda, Fernando Belzunce, Inés Artajo, José Miguel 
Santamaría y Enrique Ybarra  Jordi Juan 
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Ignacio Camacho y Eva Fernández Álvaro Rodríguez Guitart, Joaquín Moeckel y Rosa Visiedo

José María Carrascal Alberto Conejero, Pilar Álvarez y Antonio Lucas

 Ramón Palomar y Eduardo Peralta

José Ramón IturriagaÓscar Campillo
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Isabel San Sebastián, Jaime Real y Samary Fernández Jaime Alfonsín 

Algunos miembros de la redacción de ABC, junto a su director, Julián Quirós, al finalizar la gala Oti R. Marchante

Federico de Montalvo e Iñigo Argaya

Javier Barcáiztegui y Luis Herrero 

Mónica Martínez Walter Ignacio Eyries Sergi Loughney 

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



El Banco de Alimentos dobla las donaciones de 2022 en la

Operación kilo
La Operación Kilo 2023 ha conseguido doblar la cantidad de donaciones recibidas el año

anterior y ha contado con la participación de alrededor de 3.000 personas en los 437 puntos

de recogida de comida en la capital hispalense. Así lo ha comunicado el presidente del

Banco de Alimentos de Sevilla, Francisco Arteaga, en el patronato de la entidad, celebrado

este pasado lunes.

original

Varios voluntarios organizan los alimentos en el interior de los almacenes en el Polígono Store.

La Operación Kilo 2023 ha conseguido doblar la cantidad de donaciones recibidas el año

anterior y ha contado con la participación de alrededor de  3.000 personas en los 437 puntos de

recogida  de comida en la capital hispalense. Así lo ha comunicado el presidente del Banco de

Alimentos de Sevilla, Francisco Arteaga, en el patronato de la entidad, celebrado este pasado

lunes.

Bajo el lema ¿Te sobra un kilo? A nosotros nos faltan muchos, Arteaga ha indicado que la

campaña ha sido todo un éxito. El Banco de Alimentos ha expuesto en una nota de prensa

que se ha conseguido el "doble de donaciones de alimentos físicos" en los establecimientos

comerciales -112.162 kilos frente a los 55.827 kilos de alimentos recogidos en 2022-. También

han aumentado las donaciones económicas para el canje y compra de alimentos de las cestas

de reparto.

Arteaga se ha mostrado "agradecido" por los resultados conseguidos en la campaña, ya que

"la situación era complicada por el momento de inflación que estamos viviendo" y las fechas

en las que se ha realizado la campaña. De este modo, el presidente ha añadido que esto ha

sido posible "gracias a la colaboración" de "alrededor de  3.000 personas en los 437 puntos de

recogida  ubicados por toda la provincia sevillana". Asimismo, ha mostrado su gratitud con

todos los voluntarios que han permitido conseguir "magníficas" cifras.
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M. MOGUER 

SEVILLA 

L
a sequía que sufre Andalucía 

—y el resto de España— ya de 

deja notar en la economía de 

la comunidad, que este año cre-

cerá un 2 por ciento pero que, de ha-

ber llovido, podría haber llegado has-

ta el 4. Así lo señala un informe de la 

Consejería de Economía, Hacienda y 

Fondos Europeos del que tuvo ayer co-

nocimiento el Consejo de Gobierno y 

que viene a confirmar lo que el Ejecu-

tivo de Juanma Moreno lleva advirtien-

do meses: la falta de lluvia lastra el de-

sarrollo andaluz.  

Por eso mismo, la Junta ha pedido 

ya en varias ocasiones al Ejecutivo de 

Pedro Sánchez dos cuestiones: una 

conferencia de presidentes donde se 
aborde de forma coordinada en toda 

España la falta de agua y, además, que 

se ejecuten las obras hídricas compro-

metidas desde el Ejecutivo central que 

permitirían a Andalucía afrontar la se-

quía con más garantías. Por ahora, acu-

san desde San Telmo, ambos asuntos 

han sido denegados desde La Moncloa.  

En todo caso, y según el análisis de 

Economía, el porqué afecta tanto a la 

economía andaluza la sequía tiene una 

explicación sencilla: se debe a la «ma-

yor exposición» de sectores clave para 

la comunidad a la falta de agua. Es el 

caso de la agricultura, el industrial  y 

«otros servicios vinculados». Esas ac-

tividades, señala el informe, suponen 

el 25 por ciento de la actividad econó-

mica andaluza. Visto de otro modo, 

uno de cada cuatro euros que se gene-

ran en Andalucía están vinculados a 

sectores que dependen en gran medi-

da de que haya agua.  

No es este el primer aviso que se 

hace desde el Gobierno andaluz de los 

riesgos de no actuar frente a la sequía. 

El presidente andaluz, Juanma More-

no, así como varios de sus consejeros, 

llevan semanas recordando que la fal-

ta de agua puede suponer hasta siete 

puntos del PIB de Andalucía y 140.000 

empleos.  

Bajan las exportaciones 
Entrando en detalle, también las ex-

portaciones se ven afectadas por la ca-

restía de agua. Así, el 32,4 por ciento 

de lo que se vende fuera de la comuni-

dad son alimentos, sector que tiene 

una dependencia directa de que llue-

va. Además, en mayo, y debido a la fal-

ta de precipitaciones fundamental-

mente, se registraron «fuertes caídas» 

en la producción de hortalizas (-7 por 

ciento), frutales no cítricos (-9,6 por 

ciento) y cereales (-35,2 por ciento) con 

respecto al año 2022. Se resiente asi-

mismo la producción del campo.  

El empleo es el otro gran afectado 

por la sequía. Solo en el sector prima-

rio se teme que caiga casi un diez por 

La sequía ya afecta a la economía 
andaluza: crecerá la mitad en 2023
∑ La Junta pedirá ser reconocida como 

zona más seca de Europa y fondos 
para luchar contra la falta de agua 

∑ La cuentas de la comunidad, muy 
expuestas a la carencia de lluvia por el 
peso de la industria agroalimentaria 

PRODUCTO INTERIOR BRUTO 

2% 
La economía andaluza podría 
haber crecido un 2 por ciento 
más este año si la comunidad no 
viviese la actual situación de 
sequía.  

EMPLEOS 

140.000 
El mercado de trabajo andaluz 
podría perder hasta 140.000 
puestos por culpa de la sequía. 
De hecho, ya está en juego el diez 
por ciento de los empleos sel 
sector primario o el industrial. 

EXPORTACIONES 

32,4% 
Tres de cada diez euros de lo que 
se vende fuera de la comunidad 
son alimentos, muy afectados 
por la falta de agua. 

EN CIFRAS
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ciento. La Junta advierte de que la 
falta de agua también está teniendo 
consecuencias en el tejido empresa-
rial, ya que el número de sociedades 
del sector agrario inscritas en la Se-
guridad Social en junio ha descendi-
do un 2,9 por ciento. 

A la menor actividad comercial y 
la subida del paro se suma el aumen-
to de los precios. La falta de agua, se-
ñala el informe de Economía, ha pro-
vocado una «significativa» inflación 
de los alimentos que llega al 16,5 por 
ciento en el caso de los elaborados.   

Ante esta situación, el portavoz 
del Gobierno andaluz, el también con-
sejero de Medio Ambiente, Ramón 
Fernández-Pacheco, indicó que «no 
hay ni un minuto que perder para po-
ner en marcha las soluciones opor-
tunas para paliar la sequía». Para ello, 
Fernández-Pacheco aludió a dos he-
rramientas con las que debe contar 
Andalucía para hacer frente a esta 
situación: ayudas de la Unión Euro-
pea e inversión en obras hídricas.  

En el primer caso, Andalucía pe-
dirá ante Bruselas y el Gobierno cen-
tral ser considerada la región más 
seca de Europa. Con ese título, aspi-
ra a conseguir fondos europeos «fi-
nalistas» que palien la situación y 
permitan acometer obras que son ne-
cesarias para suplir la falta de agua.  

En relación con esto, el Gobierno 
andaluz insistió ayer en pedir al Eje-
cutivo de Pedro Sánchez que acome-
ta las obras hídricas pendientes en 
la comunidad. A esto respondió esta 
semana la ministra de Medio Am-
biente, Teresa Ribera, quien aseguró 
que el Gobierno central ha invertido 

en la comunidad 1.200 millones de 
euros.   

Ayer respondió a Ribera el porta-
voz andaluz, quien señaló que, fren-
te a la falta de inversión del Ejecuti-
vo central es «de sobra conocida» la 
actitud de «pico y pala sin descanso 
para poner en marcha todas las me-
didas» contra la sequía. 

En esa línea, Fernández-Pacheco 
defendió que la Junta ahora mismo 
«no licita nada más importante que 
obra hidráulica en cuanto a su im-
porte», e invitó al resto de adminis-
traciones «desde la local hasta la eu-
ropea, pasando por supuesto por la 
nacional» a hacer frente a la sequía.  

Fugas de agua 
Para afrontar la sequía tan impor-
tante es que llueva como que el agua 
se use con prudencia. Por eso el Go-
bierno andaluz aprobó ayer una par-
tida de ayudas para 61 municipios 
—donde viven más de 180.000 anda-
luces— para arreglar fugas en las tu-
berías. 

Con este plan se podrá arreglar, 
explicaron desde la Junta, el 38 por 
ciento de los escapes de agua que hay 
en el sistema de conducción de la co-
munidad. En total, estas ayudas as-
cienden a 12,6 millones de euros, aun-
que las solicitudes presentadas al Go-
bierno autonómico por los 
ayuntamientos alcanzaban los 70,5 
millones de euros. Ante esta situa-
ción, el Ejecutivo andaluz insistió 
ayer al Gobierno central en la nece-
sidad de incrementar los fondos Next 
Generation destinados a reducir las 
pérdidas de agua en Andalucía.

Un hombre observa un embalse 

casi vacío en la provincia de 

Córdoba  // ÁLVARO CARMONA

M. M. TEROL 

SEVILLA 
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A. R. VEGA 

SEVILLA 

La maquinaria de propaganda de la iz-

quierda sindical se ha puesto también 
en formación de combate contra el PP 

y en auxilio del PSOE de Pedro Sán-

chez, quien se juega su supervivencia 

política en las elecciones del domin-

go 23 de julio. Para ayudarlo, el nuevo 

líder de UGT Andalucía, Oskar Martín, 

ha metido el dedo en la herida que más 

duele a los jubilados: las pensiones. 

Durante una asamblea con jubila-

dos y pensionistas celebrada ayer en 

Jaén, uno de los pocos feudos que man-

tienen los socialistas en Andalucía, el 

dirigente proclamó que las pensiones 

públicas «volverían a estar en riesgo» 

si las elecciones generales no permi-

ten la continuidad de un gobierno pro-

gresista. El antiguo sindicato herma-

no del PSOE deja a un lado la diplo-

macia electoral y se lanza sin disimulo 

a hacer campaña en favor del Ejecuti-

vo del PSOE compartido con la vice-

presidenta segunda, Yolanda Díaz, la 

candidata a la Presidencia del Gobier-

no por la coalición de izquierdas Su-

mar. Para movilizar el voto de los pen-

sionistas en favor de la izquierda, ali-

menta el discurso del miedo con 

mensajes inquietantes sobre el futu-

ro del sistema de previsión en el caso 

de que el líder del PP, Alberto Núñez 

Feijóo, llegue a la Moncloa. 

El líder sindical secunda así la es-

trategia de la izquierda de socavar la 

credibilidad del candidato popular tras 

rectificar después de asegurar en una 

entrevista concedida a la RTVE que el 
PP cuando gobernó siempre revalori-

zó las pensiones conforme al IPC. El 

último gobierno del PP aprobó una 

Ley de Pensiones que establecía dos 

principios «muy perjudiciales» para 

los pensionistas, abundó en esa idea 

Martín, que hace una semana se hizo 

con el mando del sindicato en susti-

tución de Carmen Castilla tras su sal-

to a la política. Su antecesora es la nú-

mero tres de la candidatura del PSOE 

al Congreso por Sevilla en las próxi-

mas elecciones. 

Un día después de que Pedro Sán-

chez aprovechara un error de Feijóo 

en una entrevista en la RTVE para cri-

ticar que «los pensionistas merecen 

la verdad: el PP no revalorizó las pen-

siones». Martín no ocultó su preferen-

cia por el Gobierno progresista de 

PSOE y Unidas Podemos. «Fue fiel a 

sus promesas electorales y derogó la 

Ley de Pensiones de Rajoy, eliminan-

do esos dos conceptos tan dañinos ga-

rantizando una revalorización de las 

pensiones según el IPC», aseguró en 

el acto. Además, el actual Ejecutivo 

cambió el factor de sostenibilidad por 

el mecanismo de equidad intergene-

racional, que supone «una pequeña 

aportación en el IRPF, de un 0,1 por 

ciento de los trabajadores y de un 0,5 

por ciento de las empresas, para ga-

rantizar el sistema de pensiones has-

ta 2050; un sistema avalado por la UE». 

El líder regional de UGT abonó la 

imagen de la izquierda como única ga-

rante del mantenimiento de sus sub-

sidios y pidió a los partidos de la de-

recha y ultraderecha, que «expliquen 

realmente qué van a hacer con las pen-

siones si llegan a gobernar, que nos ex-

pliquen cuál es su programa sobre 

otras cuestiones tan importantes» 

como la reforma laboral, la ley ‘ryder’ 

o la del teletrabajo. «Que nos expli-

quen si van a continuar con políticas 

de progreso o no, para que sepamos 

los ciudadanos cuál tiene que ser el 

sentido de nuestro voto», retó Martín 

al PP y Vox. 

En la asamblea también participó 

el secretario de la Unión de Jubilados 

y Pensionistas de UGT a nivel nacio-

nal, Francisco Pérez, quien insistió en  

que el Gobierno debe continuar «si 

queremos mantener unas pensiones 

públicas dignas». 

Durante la pasada jornada electo-

ral, el presidente de la Junta de Anda-

lucía, Juanma Moreno, auguró un «pro-

ceso crítico y contrario» a Pedro Sán-

chez dentro del PSOE andaluz tras el 

resultado electoral. A su juicio, el can-

UGT agita el miedo a la pérdida 
de las pensiones para movilizar 
a los jubilados contra Feijóo 
∑ Oskar Martín señala 

que si no gobierna 
Sánchez «volverían a 
estar en riesgo» las 
prestaciones

Oskar Martín 

(segundo por la 

izquierda, ayer en una 

asamblea con 

jubilados en Jaén  // ABC
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didato socialista a la Presidencia del 

Gobierno y secretario general del PSOE 

«ha perdido el Sur», donde ya «no co-

necta con el anhelo y los sentimien-

tos» de los andaluces tras una «pési-

ma política» para Andalucía y Espa-

ña. Dentro de las filas socialistas en 

Andalucía hay «mucho descontento»

con Sánchez a raíz del «terremoto» de

los últimos comicios autonómicos y

municipales del pasado 28 de mayo,

comentó en una entrevista concedida

a la Cadena Cope. 

«Negacionismo climático» 
Desde el municipio malagueño de Yun-

quera, el secretario general del PSOE

de Andalucía, Juan Espadas, pidió al

presidente andaluz, Juanma Moreno,

que «no coja la senda de Feijóo y no

mienta» porque «el PSOE seguirá des-

montando todas sus mentiras», en alu-

sión a la polémica sobre la revaloriza-

ción de las pensiones.  

«Si queremos votar por la protec-

ción del medio ambiente y de nuestro

territorio, el voto será para el PSOE»,

frente al «negacionismo climático»

del PP y Vox, proclamó Espadas.

El sindicato se agarra al 
error de Feijóo sobre la 
revalorización de las 
pensiones para proyectar 
sombras sobre el sistema 

Moreno augura una crisis 
contra Sánchez tras el 
resultado electoral, 
mientras Espadas lo acusa 
de negacionismo climático
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M. LUNA 

SEVILLA 

El Gobierno autorizó ayer en el Conse-
jo de Ministros licitar el contrato de 
obras para la reforma del enlace de la 
Autovía del Sur (A-4) con la Ronda Su-
pernorte por un valor estimado de más 
de 24 millones millones de euros.  

El proyecto supondrá una «reforma 
integral» del actual enlace direccional 
que existe entre la autovía menciona-
da, en el entorno del kilómetro 535, pa-
sado el aeropuerto de San Pablo en sen-
tido hacia la capital, con la SE-20. Ésta 
es una vía de circunvalación de la capi-
tal hispalense, que bordea las barriadas 
de Pino Montano y San Jerónimo. 

Con esta «remodelación», se podrán 
realizar todos los movimientos entre la 

autovía A-4 y la carretera SE-20 sin ha-
cer uso de la carretera A-8008, permi-
tiendo la conexión con el futuro sector 
San Nicolás Oeste. La longitud total de 
los viales proyectados, incluidos carri-
les de cambio de velocidad y de trenza-
do, es de aproximadamente 11,7 kilóme-
tros. 

«La actuación es compatible con las 
posibles actuaciones urbanísticas que 
se puedan producir en el entorno», ha 
aclarado el Gobierno. Esta actuación 
tiene su origen en el convenio de cola-
boración entre el Ministerio de Fomen-
to y el Ayuntamiento de Sevilla para la 
ejecución de la reforma del enlace de la 
A-4 con la SE-20 y otras actuaciones en 
Red de Carreteras del Estado, que fue 
firmado en 2015 y renovado el pasado 
mes de marzo. 

Proyecto de Ikea 
En abril de 2022, el Consistorio hispa-
lense volvió a colocar a los terrenos de 
San Nicolás Oeste en el casillero de sa-
lida después de un lustro de bloqueo y 
donde llegó a haber un proyecto de rea-

lizar una tienda de Ikea. El Tribunal Su-
premo llegó a anular el plan parcial de 
estos terrenos «por ser contrario al or-
denamiento jurídico» al carecer de un 
informe económico obligatorio.  

La Junta de Gobierno Local del Ayun-
tamiento de Sevilla aprobó de forma ini-
cial el nuevo documento para la orde-
nación pormenorizada de esta bolsa de 
suelo urbanizable situada al norte de la 
N-IV, entre ésta y la barriada de Valde-

zorras, en las proximidades del aero-
puerto de San Pablo. 

Éste era uno de los grandes proyec-
tos del gobierno municipal de Juan Ig-
nacio Zoido, quien aprobó su primitivo 
plan parcial en el que se contemplaba 
la construcción de la mencionada tien-
da y acordó con la por entonces minis-
tra de Fomento, Ana Pastor, la cons-
trucción del enlace entre la Ronda Su-
pernorte (SE-20) y la autovía A-4.

Autorizada la licitación 
del enlace de la autovía 
A-4 con la Supernorte

∑ Permitirá la conexión 
con el futuro sector de 
San Nicolás Oeste, al 
lado del aeropuerto

Zona en la que se va actuar de la autovía del Sur o A-4, así como en la Ronda 

Supernorte o SE-20, cerca del aeropuerto de San Pablo  // ABC
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CARMEN LUCAS-TORRES  

MADRID 

A
 un día de que acabe el plazo 
para que los españoles que 
solicitaron votar por correo 
(2.622.808) puedan hacerlo,  

casi medio millón de electores no han 
emitido su voto. A las 20 horas de ayer 
todavía faltaban por depositar sus pa-
peletas en las oficinas de Correos 
470.000 personas –el 18% de los soli-
citantes– según datos facilitados por 
Comisiones Obreras (CC.OO.), el sin-
dicato mayoritario de la empresa pú-
blica postal. 

En ese momento, 2.150.000 perso-
nas –el 81,9% de los peticionarios– ya 
habían votado. Entre quienes no lo ha-
bían hecho se encontraban, por un 
lado, 190.000 españoles que recibie-
ron la documentación en su domici-
lio pero no se habían dirigido a la ofi-
cina a votar y, por otro, 280.000 iloca-
lizados. Es decir, personas que no se 
encontraban en casa las dos veces que 
los carteros intentaron notificarles.  

El primer grupo de quienes aún no 
han votado aunque tengan la docu-
mentación en su poder supone el 7,2% 
de los solicitantes. En cuanto a quie-
nes Correos no ha conseguido notifi-
car, han descendido de los 450.000 de 
este lunes a última hora –dato oficial 
ofrecido por el equipo de comunica-
ción de la empresa estatal– a los 
280.000, el 10,6% de los solicitantes. 
Esto significa que 170.000 personas, 
en un tramo de 24 horas, acudieron a 
sus oficinas para reclamar el voto tras 
recibir las notificaciones en su domi-
cilio; o pidieron la reexpedición de su 
documentación en la oficina más pró-
xima al lugar donde se hayan despla-
zado de vacaciones.  

Las fuentes de la representación 
de los trabajadores consultadas por 
ABC confirmaron, como comunicó 
Correos ayer por la mañana, que no 
queda documentación electoral por 
repartir. Los carteros han entregado 
el 100%: o bien han dado en mano la 
documentación a los electores o bien 
les han dejado aviso de que lo han in-
tentado. En un día, los carteros repar-
tieron las 47.000 papeletas que que-
daban. 

Mañana jueves concluye el plazo 

para que los electores que han decidi-
do votar a distancia puedan dirigirse 
a las oficinas y depositar su voto. De 
ahí que el día de mañana será decisi-
vo para recortar el porcentaje de ciu-
dadanos que aún no han votado, así 
como de quienes puedan recoger su 
documentación.  

Quienes no lo hagan en ese plazo 
no tendrán ninguna posibilidad de di-
rigirse el domingo 23 de julio, día de 
las elecciones generales, a votar en los 
colegios. 

Correos, por su parte, ofreció el dato 
de las solicitudes recibidas el pasado 
14 de julio, un día después de que pu-
dieran reclamarse las papeletas, y ayer 
comunicó que el 100% de la documen-
tación estaba en manos de los solici-
tantes. No ha ofrecido, en cambio, el 
dato de votos emitidos desde que co-
menzó la campaña de reparto el pasa-
do 3 de julio. Tampoco la información 
de la situación actualizada dividida 
por regiones.  

El próximo 21 de julio, un día des-
pués de que concluya el plazo para que 
los ciudadanos depositen sus votos, 
ofrecerá nuevos datos oficiales. 

Quejas de CC.OO. y UGT 
Los sindicatos Comisiones Obreras 
(CC.OO.) y Unión General de Trabaja-
dores (UGT), mayoritario y segundo 
más representativo de los empleados 
de la compañía postal, se reunieron 
ayer a mediodía con representantes 
de Correos en la Mesa Sectorial que 
habían pedido convocar el día 14 de 
julio.  

Durante la reunión, según traslada-
ron a este periódico, fueron muy crí-
ticos con la gestión de la situación, pro-
bablemente la más exigente para la 
empresa pública desde que existe. 

Los representantes de ambos sin-
dicatos han volcado la responsabili-
dad de una gestión que consideraron 
«nefasta» en el presidente, Juan Ma-
nuel Serrano.  

Afirmaron, como han venido criti-
cando las semanas anteriores, que ha 
impuesto un «apagón informativo» en 
la compañía estatal y esa falta de in-
formación, tanto interna como exter-

na, ha creado «incertidumbre» en la 
ciudadanía.  

Los sindicatos consideran que la 
campaña solamente saldrá adelante 
por la «responsabilidad y profesiona-
lidad» de sus casi 50.000 trabajado-
res, puesto que creen que la compañía 
reaccionó con lentitud y debía haber 
reforzado la plantilla en las primeras 
semanas de reparto y no en las últi-
mas, además de hacerlo con profesio-
nales cualificados. 

«La falta de previsión en la imple-
mentación de las medidas, así como 
la incapacidad para anticiparse y la 
falta de información institucional, han 
generado una innecesaria incertidum-
bre entre la ciudadanía y un sobrees-
fuerzo laboral para la plantilla de Co-
rreos que se podría haber evitado si se 
hubieran abordado las medidas de re-
fuerzo con suficiente antelación», afir-
maron en una nota publicada después 
de la reunión.  

Por su parte, Correos rechazó la 
tarde del lunes «todas aquellas insi-
nuaciones o informaciones que han 
puesto en duda el trabajo de los pro-
fesionales de Correos. Debilitan nues-
tra democracia», lamentaron. 

Hasta 470.000 votos por correo en 
el aire a un día de acabar el plazo
∑ Los sindicatos acusan al presidente        

de Correos de un «apagón informativo» 
y de crear «incertidumbre» ciudadana 

∑ La empresa pública no ofrecerá datos 
oficiales hasta este viernes, justo 
después de la fecha límite para votar 

Ciudadanos ayer en una oficina de 

Correos en Sevilla  // RAÚL DOBLADO

2,6 millones 
El número de personas que 
solicitaron votar por correo 
antes del 13 de julio, la fecha 
última para hacerlo.  

2,15 millones 
Son los ciudadanos que pudie-
ron depositar su voto en las 
oficinas de Correos hasta última 
hora de ayer. Hoy y mañana 
todavía se puede seguir votando 
por este sistema. 

470.000 
Electores que aún no han 
depositado su papeleta aunque 
ya la recibieron o no estaban en 
casa las dos veces que el cartero 
intentó entregársela.

LAS GRANDES CIFRAS                         
DEL REPARTO POSTAL
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GERARD BONO 

MADRID 

La campaña de reparto de Correos 

no ha quedado al margen de la cam-

paña electoral. El líder de la oposición, 

Alberto Núñez Feijóo, se dirigió el pa-

sado 12 de julio, durante un mitin, a 

los carteros: «Pido a los carteros, con 

independencia de sus jefes, que repar-

tan todo el voto». 

El líder del PP, también expresiden-

te de Correos, sembraba así dudas so-

bre la gestión de la compañía encabe-

zada ahora por Serrano, ex jefe de ga-

binete del presidente del Gobierno, 

Pedro Sánchez.  

La formación de centro-derecha so-

licitó ampliar el plazo para el voto por 

correo a la Junta Electoral Central (JEC) 

–el órgano que regula los procesos elec-

torales en España– para enviar la do-

cumentación hasta el martes 18 en lu-

gar de hasta el domingo 16, y el límite 

para depositar el voto hasta el próxi-

mo viernes 21. Los populares también 

reclamaban, entre otras cosas, que se 

requiriese a Correos la apertura de sus 
oficinas de forma continua incluido el 

fin de semana.  

La primera medida fue rechazada 

por la JEC y en cuanto a la segunda, la 

compañía había tomado medidas de 

ampliación de horarios de las oficinas 

hasta las 22 de la noche cada día. 

Este martes, Vox también ha solici-

tado a la Junta Electoral una amplia-

ción del plazo para el voto por correo, 

así como que permita el «voto en urna» 

a aquellos electores que no hubieran 

completado el proceso. A la hora del 

cierre de este periódico, la presidencia 

de la JEC aún no se había pronunciado.
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SILVIA TUBIO 

SEVILLA 

E
l Ayuntamiento de Sevilla está 

ultimando la organización de 

la repetición de parte de las 

oposiciones para ingresar en 

la Policía Local capitalina y que han 

sido declaradas nulas por la Justicia 

en sentencia firme. La razón no es otra 

que las sospechas de que se produjo 

una filtración masiva del examen prác-

tico que benefició a un grupo de opo-

sitores; una conclusión a la que llegó 

el juzgado de lo Contencioso Adminis-

trativo nº 7 de Sevilla en 2020 y que fue 

después confirmada por el TSJA. La 

nueva convocatoria supone también 

la expulsión de los agentes que obtu-

vieron plaza en esas pruebas celebra-

das en 2012.  

Entre los detalles de cómo se lleva-

rá a cabo la ejecución de la sentencia 

judicial, ABC ha podido saber que los 

funcionarios policiales serán expulsa-

dos un día, o dos a lo sumo, antes de 

la repetición del examen. De tal ma-

nera que apenas habrá tiempo entre 

medio desde que pierdan su condición 

de funcionario hasta que puedan vol-

verse a presentar al examen. Con esta 

medida, el Consistorio quiere reducir 

el impacto que va a suponer el cese 

para estos empleados públicos que de 

la noche a la mañana dejarán de per-

cibir una nómina que supera en todos 

los casos los 30.000 euros anuales. 

Recientemente el jefe de servicio 

de Recursos Humanos del Ayunta-
miento de Sevilla informaba a la juez 

del Contencioso Administrativo de 

los trámites que ya estaban llevando 

a cabo. Un cumplimiento del manda-

to judicial que pasa por la repetición 

de partes de las oposiciones y la ex-

pulsión de los agentes. Sobre el pri-

mer punto, el funcionario le detalla-

ba a la magistrada que estaban orga-

nizando la prueba para que ésta se 

celebre a finales de septiembre; lo que 

supone una demora en la ejecución 

de la sentencia. Esta decisión de pos-

poner la adopción de medidas persi-

gue «causar el menor daño posible a 

la prestación de sus servicios por par-

te del cuerpo de la Policía Local y tam-

bién a los afectados por la sentencia 

que participaron de buena fe y que, 

en principio, fueron ajenos a las fil-

traciones que se hubieran produci-

do», señalaba en su informe. 
Aún no hay una fecha definitiva para 

la repetición de las oposiciones cuya 

convocatoria no ha sido firmada por 

el delegado del ramo, Ignacio Flores, 

pero fuentes consultadas por ABC ase-

guran que ya ha trascendido una muy 

probable: el último domingo de sep-

tiembre (día 24). Y que los 34 funcio-

narios policiales afectados por la sen-

tencia que están en activo en la plan-

tilla hispalense sean cesados un día 

antes.  

Desde el área de Recursos Huma-

nos también están buscando un espa-

cio para la celebración de la prueba; 

además de la elección de los miembros 
que compondrán el tribunal. Uno de 

los lugares que se están barajando es 

el centro cívico de Sevilla Este. La pre-

visión es que sean convocadas unos 

250 aspirantes, todos aquellos que su-

peraron el proceso hasta alcanzar el 

caso práctico. Si bien, como detallan 

las mismas fuentes, es muy probable 

que esta cifra acabe siendo bastante 

inferior porque entre los opositores 

que serían llamados hay policías que 

obtuvieron plazas en otros destinos y 

Los 34 agentes implicados saldrán  
el día antes del nuevo examen
∑ Con esta medida se persigue «causar 

el menor daño posible» a los agentes y 
al grueso de la plantilla, como indicó 
el jefe de Recursos Humanos a la juez 

También se están 
analizando posibles 
ubicaciones como el centro 
cívico de Sevilla Este para 
celebrar la prueba

FRAUDE EN LAS OPOSICIONES DE LA POLICÍA LOCAL
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E
l desenlace del largo 

proceso del fraude de 

las oposiciones de la 

Policía Local de Sevilla con 

la expulsión de 33 agentes 

del Cuerpo va a termina en 

una especie de repesca, de 

segunda oportunidad inme-

diata. Los implicados podrán 

presentarse de nuevo a las 

oposiciones y, de aprobar, 

volver y aquí no ha pasado 

casi nada. Hay resquemor 

en el propio grupo de agen-

tes. No todos tenían el mis-

mo grado de implicación en 
el fraude y puede que ahora 

no corran la misma suerte.

Repesca

ADRIANO

no quieren moverse; que han acabado

en Sevilla a través de otros procedi-

mientos selectivos o que simplemen-

te abandonaron hace tiempo la carre-

ra de opositor. El tiempo transcurri-

do, más de una década, ha influido en

el resultado final de este larguísimo

pleito, que tuvo una primera parte pe-

nal que se cerró con absoluciones y

una vía contenciosa que fue la que reac-

tivó la polémica sobre la limpieza de

las oposiciones. 

Los señalados 

Recursos Humanos va a seguir el cri-

terio propuesto por el letrado jefe de la

asesoría jurídica municipal que emitió

en mayo uno de los dos informes soli-

citados por el Ayuntamiento tras cono-

cerse que la sentencia confirmada por

el Tribunal Superior de Justicia de An-

dalucía era firme y tenía que expulsar

a decenas de sus policías. Una decisión

que el anterior Gobierno municipal en

manos del PSOE ha ido posponiendo
hasta agotar el plazo de llevar a cabo

una ejecución voluntaria. Llegaron las

elecciones, un vuelco político y ha sido

el equipo de José Luis Sanz el que ha te-

nido que asumir el desgaste que supo-

ne de cara a la plantilla municipal la ex-

pulsión de los policías.  

El jefe de la asesoría jurídica deta-

llaba en su informe que la sentencia

anulaba el nombramiento de 45 poli-

cías, aunque la convocatoria inicial-

mente fue de 56. De los 45 funciona-

rios, un agente ya ha fallecido; cinco

prestan servicio ahora en municipios

de Málaga y Cádiz tras acogerse a una

permuta y otros cinco ya tienen cate-

goría de oficial. El letrado jefe asegu-

raba que no cabía discusión sobre la

expulsión de los 34 funcionarios que

están destinados en Sevilla y que ade-

más se debía excluir de cualquier pro-

ceso interno a los que aspiraban a as-

cender a oficial –esto último ya se ha

llevado a cabo–. Sin embargo, dejaba

fuera de los ceses inmediatos a los que

habían permutado su plaza con un

compañero de otro municipio y a los

que ya habían ascendido. «No enten-

día necesario, de momento, acudir a

la revisión de oficio de estos procedi-

mientos». Un criterio que está siguien-

do el Ayuntamiento y que la juez, tras

ser informada, no ha cuestionado.

Los agentes que se 

sentaron en el banquillo 

en el proceso penal que 

acabó con sentencia 

absolutoria  // R. DOBLADO
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SILVIA TUBIO 

SEVILLA 

La realidad es tozuda a pesar de los 

intentos por querer adaptarla de ma-

nera forzada a unos intereses parti-

distas. Hace unos días, la subdelega-

da del Gobierno en funciones, Isabel 

Mayo, repetía el mismo discurso que 

lleva meses sosteniendo el titular del 
departamento, Carlos Toscano, sobre 

los cortes de luz y su relación direc-

ta con el cultivo clandestino de ma-

rihuana en el interior de viviendas. 

Mayo le aseguró a la plataforma ve-

cinal Barrios Hartos, que reclaman 

soluciones urgentes, que «no existen 

datos policiales» que relacionen los 

problemas de suministro con esa ac-

tividad ilícita. De esa manera la Ad-

ministración central le lanza conti-

nuamente el balón al tejado de la Jun-

ta, achacando esta problemática 

exclusivamente a una cuestión de in-

versiones en la red e inspecciones téc-

nicas. 

La Policía Nacional daba a cono-

cer ayer los resultados de una nueva 

operación policial ejecutada en las 

Tres Mil Viviendas que ha acabado 

con el desmantelamiento de seis cul-

tivos y el arresto de un clan familiar 

al que le imputan, además del delito 

contra la salud pública, uno de de-

fraudación de fluido eléctrico. Los de-

tenidos operaban en uno de los ba-

rrios más afectados por las interrup-

ciones del suministro por sobrecarga 

en la red. 

El pasado verano, la Policía inter-

vino en varios invernaderos de mari-

huana del Polígono Sur, pero como es 

habitual en muchas de estas opera-

ciones, no se detuvo a nadie en ese 

momento. Nacieron aquí las prime-

ras pesquisas de la «Operación Pu-
chi», que ha acabado por identificar 

a los responsables de aquellos culti-

vos desmantelados hace un año. 

Un matrimonio y tres hijos 
«El grupo criminal estaría formado 

por un matrimonio encargado de ejer-

cer el liderazgo sobre el grupo, dos 

hermanos que realizaban las funcio-

nes del cuidado de las plantaciones 

y de la venta de las sustancias estu-

pefacientes y un tercer hermano en-

cargado de vigilar los alrededores de 

la calle y avisar de la presencia poli-

cial», señala un comunicado de la Po-

licía Nacional. 

Con los cinco integrantes del clan 

identificados, la Policía Nacional des-

plegó hace unos días en las Tres Mil 

Viviendas una redada en la que se rea-

lizaron seis registros, «donde se in-

tervinieron 1.500 plantas de marihua-

na, 150 kilogramos de marihuana lis-

ta para su distribución, dos armas de 

fuego, cuatro armas simuladas, 10 

gramos de cocaína y heroína y casi 

80 cartuchos para arma de fuego», 

detalla la Policía. El uso de armas de 

fuego para proteger los cultivos de 

otros clanes se ha extendido aumen-

tando el riesgo de esta actividad ile-

gal que ha pasado de ser una produc-

ción doméstica a estar a manos de 

mafias organizadas que han visto en 

esta droga una gran rentabilidad. 

Los cabecillas del clan fueron arres-

tados finalmente en una vivienda de 

Utrera donde estaban pasando unos 

días y que igualmente fue registrada 

por los policías en el transcurso de la 

operación. Tras pasar a disposición 

judicial, sólo uno de los cinco miem-

bros del clan fue enviado a prisión 

provisional. 

La Subdelegación del Gobierno, 

junto con las Fuerzas y Cuerpos de 

Seguridad del Estado, el Ayuntamien-

to y otras entidades como el Comisio-

nado del Polígono Sur participan en 

mesas de coordinación para frenar el 

auge del cultivo de la marihuana y en 

las que se ha expuesto en multitud de 

ocasiones los problemas derivados 

de esta producción clandestina como 

la defraudación de fluido eléctrico. 

Una nueva operación policial en 
las Tres Mil contradice al Gobierno

∑ La Policía desmantela 

cultivos de marihuana 

a un clan, acusado de 

defraudación eléctrica

La Subdelegación sostiene 
que «no hay datos 
policiales» que relacionen 
los cortes de luz con estas 
plantaciones ilegales

Así quedó el transformador de Torreblanca tras el incendio   // ABC
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R. P. 

La nueva Junta de Gobierno de 
la Diputación de Sevilla ha abor-
dado en su primera sesión de tra-
bajo la constitución del Consejo 
de Coordinación Territorial, que 
se reunirán de forma quincenal 
los martes. Este grupo de traba-
jo está en la línea de la hoja de 
ruta de la institución provincial 
en un compromiso “con los 
ayuntamientos de la provincia y 
con una financiación más justa e 
igualitaria para poder prestar 
servicios de calidad, y una Admi-
nistración Local firme en las 
preocupaciones y demandas, so-
bre todo en lo referente a la 
Atención Primaria en Sanidad y 

en la vivienda de protección ofi-
cial”. 

De este modo, junto al presi-
dente, Javier Fernández de los 
Ríos, se han reunido en la sede de 
la Puerta de la Carne sus tres vi-
cepresidentes: Cristina Los Arcos 
(Espartinas), Ana Isabel Jiménez 
(Alcalá de Guadaíra) y Francisco 
Rodríguez (Dos Hermanas); la 
portavoz del Grupo Provincial, 
Rosario Andújar (Osuna); los di-
putados y diputadas responsa-
bles de áreas: Encarnación Fuen-
tes (Lebrija), de Cohesión Social 
e Igualdad; Casimiro Fernández 
(Brenes), de Cultura y Ciudada-
nía; Inmaculada Márquez (Ca-
mas), de Hacienda; Marta Alon-
so (Mairena del Aljarafe), de 

Concertación; Teresa Jiménez 
(Marchena), de Cohesión Terri-
torial; Gonzalo Domínguez (El 
Castillo de las Guardas), de Ser-
vicios Públicos Supramunicipa-
les, y Francisco José Toajas (Las 
Cabezas de San Juan), de Em-
pleado Público y Régimen Inte-
rior; así como los tres diputados 
sin área: Juan Manuel Rodríguez 
(Morón de la Frontera), Manue-
la Cabello (Aznalcázar) y José 
María Rodríguez (La Puebla de 
los Infantes). 

El presidente de la Diputación 
ha incidido durante el transcurso 
de la Junta de Gobierno en dos 
grandes ámbitos de actuación. 
“Uno es el de la cohesión social y 
territorial, donde tenemos que 
intentar trabajar por una Sevilla 
que sea justa, por una Sevilla don-
de todos los territorios tengan las 
mismas oportunidades, se viva 
donde se viva”. En concreto, Fer-
nández de los Ríos se ha referido 
al tema de la sequía, “una de 

nuestras grandes preocupaciones 
y la incidencia que tiene en el te-
rritorio. El tema del residuo, el te-
ma de la energía, el tema de la 
prevención y extinción de incen-
dios, y los nuevos retos en la mo-
vilidad y la accesibilidad. En to-
dos ellos hay que avanzar muchí-
simo, para generar una provincia 
lo más uniforme posible”. 

En cuanto a lo social, “ante el 
panorama político que se presen-
ta, esta Diputación va a tener mu-
cho que decir para ser el contra-
peso a otras instituciones y admi-
nistraciones, que están dando 
pasos atrás. Con especial énfasis 
a la igualdad y a todos los dere-
chos y libertades de las personas 
LGTBI+ y teniendo también un 
lugar preferente para la libertad 
de creación, que en los últimos 
tiempos nos viene preocupando 
ante el sesgo y la censura que se 
viene produciendo en nuestro 
país”, ha recalcado el presidente.  

Javier Fernández ha recordado 

que la lealtad institucional y la 
colaboración “tiene que ser de 
doble vuelta, tiene que ir de Me-
néndez Pelayo hasta San Telmo, 
pero tiene que venir desde San 
Telmo también”, a la hora de po-
ner sobre la mesa algunas de-
mandas importantes a la Junta 
de Andalucía. 

De este modo, se ha referido a 
la sanidad como uno de los ma-
yores problemas, “donde hay 
muchas comarcas con problemas 
importantes y nosotros vamos a 
estar al lado de todos esos terri-
torios porque ha llegado el mo-
mento de devolver a la Sanidad 
sevillana y andaluza al lugar que 
le corresponde”.  

En cuanto a la vivienda, ha re-
cordado que la Junta de Andalu-
cía tiene las competencias.  “Tie-

ne que haber una VPO andaluza 
planificada, proyectada y con 
una propuesta seria por parte del 
presidente Moreno Bonilla. En 
ese sentido, la Diputación está 
dispuesta a colaborar en la bús-
queda de suelo, en la facilidad de 
los trámites y en todo lo que haga 
falta, pero la pelota la tiene en el 
tejado la Junta”. 

Javier Fernández advirtió que 
desde la institución provincial 
se hará “una firme defensa del 
municipalismo, una fuerte de-
fensa de lo local y ahí vamos a 
tender la mano a todos y cada 
uno de los territorios. En el fon-
do, venimos a poner en valor un 
trabajo conjunto, que nace del 
acuerdo programático que he-
mos firmado con el grupo Con 
Andalucía recientemente, pero 
como ya he dicho vamos a ten-
der la mano a todas aquellas 
propuestas que vengan a enri-
quecer lo que hagamos desde la 
Diputación de Sevilla”.

La Diputación  establece su hoja de ruta 
en la constitución de la Junta de Gobierno

l Sanidad, vivienda pública y cohesión 

territorial y social, entre las claves de esta 

nueva era en la institución provincial

M. G. 

Primera reunión de la Junta de Gobierno de la Diputación Provincial con Javier Fernández como presidente.

En la misma reunión  
se ha puesto en 
marcha el Consejo de 
Coordinación Territorial
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Rodríguez de Celis, ayer, en el mercadillo de Coria del Río  // ABC

J. J. BORRERO 

SEVILLA 

La campaña electoral entra en su úl-
tima fase en Sevilla con síntomas de 
agotamiento, la reiteración de men-
sajes o el recurso final del ataque 
grueso al adversario. Todo evidencia 
que las altas temperaturas restan 
frescura a la hora de pedir el voto.  

El candidato del PP, Juan Bravo está 
centrado en su especialidad, el men-
saje económico. Ayer participó en un 
foro económico donde explicó por qué 
las ayudas como el Ingreso Mínimo Vi-
tal (IMV) no pueden desincentivar la 
búsqueda de empleo. Lo explica con 
ejemplos prácticos  «tener el Ingreso 
Mínimo Vital no puede ser un incon-
veniente para trabajar, y ahora mismo 
lo está siendo, para personas que co-
bran y a las que llaman para trabajar 
un fin de semana de camarero, porque 
le cuesta dinero». Bravo aboga por que 
se deje trabajar a beneficiarios de esta 
ayuda, a quienes «cada equis meses se 
le ajuste, con los sistemas informáti-
cos que hay hoy en día, se le regulari-

ce, se le deje una parte de lo que ha tra-
bajado para que tenga el estímulo, y 
otra parte se lo vas descontando poco 
a poco de su Ingreso Mínimo Vital». 

Bravo, que hoy estará en otro foro  
económico, el de la Cámara de Comer-
cio, explicó con datos el problema del 
desempleo. En España hay un millón 
de puestos de trabajo por cubrir, des-
de ingenieros, médicos, camareros o 
conductores de autobús. Se destinan 
20.000 millones a políticas de empleo. 
«Es muy grave que tengamos más de 
tres millones y medio de personas de-
sempleadas y no se encuentre gente 
para cortar jamón», comentó como 
síntesis el candidato popular.  

El PSOE mostró ayer sus urgen-
cias en este último tramo de campa-
ña al virar hacia un discurso más duro  
trascendiendo al ámbito provincial 
para centrar su ataque en Núñez Fei-
jóo. En Coria del Río, el número dos 
Alfonso Rodríguez Gómez de Celis, 
–ayer también se ausentó María Je-
sús Montero al haber consejo de mi-
nistros– pedía el voto «progresista» 
acusando al líder del PP de hacer una 
campaña basada «en el odio y la men-
tira», hacia la igualdad, los pobres, 
la cultura, los mayores, los trabaja-
dores o Cataluña.  

El candidato de Sumar, Francisco 
Sierra, dedicó a Écija su día de cam-
paña. Mientras, el número 2 de la lis-
ta de Vox Francisco José Contreras, 
alertó de las consecuencias de la caí-
da de un 15 por ciento de  la natalidad 
en Sevilla, definir la infranatalidad 
como el mayor problema al que se en-
frentan los españoles y señalar como 
culpable a «un gobierno preso del fe-
minismo tóxico». 

La campaña entra en 
Sevilla en un auténtico 
estrés climático 

∑ Bravo reitera su receta 
económica mientras 
Celis lo fía todo al 
ataque a Feijóo

Vox ve en la caída de la 
natalidad el gran problema 
de los españoles, por culpa 
de un gobierno preso del 
«feminismo tóxico»D
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La corporación municipal en una representación reducida en el Corpus Christi de 2018  // VANESSA GÓMEZ

MANUEL LUNA 

SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, vuel-
ve a recuperar la posibilidad de que to-
dos los concejales de la Corporación mu-
nicipal que lo deseen participen en las 
procesiones, solemnidades y festividad 
de la Virgen de los Reyes, la Inmacula-
da Concepción de la Virgen, el Corpus 
Christi y San Clemente. Deroga, por tan-
to, la medida implantada en 2015 por 
Juan Espadas de limitar la asistencia a 
sólo dos por grupo político. 

Anteriormente, se daba libertad a los 
miembros de la corporación municipal 
y se comentaba en numerosas crónicas 
cómo faltaban los concejales de Izquier-
da Unida o que algunos del PSOE no 
asistían a procesiones como las del Cor-
pus Christi o la Virgen de los Reyes. Se-
gún la resolución a la que ha tenido ac-

ceso ABC de Sevilla, José Luis Sanz dis-
pone que «los miembros podrán asistir 
a las procesiones, solemnidades y fes-
tividad de la Virgen de los Reyes, la In-
maculada Concepción de la Virgen, el 
Corpus Christi y San Clemente, a los que 
la Corporación Municipal es invitada 
por el Deán y el Cabildo de la Catedral, 
previa comunicación a la Dirección Ge-
neral de Protocolo y Casa Consistorial, 
para su debido conocimiento y ordena-
ción». 

Sí se apunta que «con carácter excep-
cional, cuando la naturaleza del acto o 
circunstancias sobrevenidas lo requie-
ran, se podrá establecer por Resolución 
de la Alcaldía, una limitación en el nú-
mero de Capitulares que integrarán la 
representación del Ayuntamiento de 
Sevilla». 

Resoluciones 

Las restricciones que han existido has-
ta este año aparecían en las resolucio-
nes de la Alcaldía del 27 de julio de 2016, 
del 2 de diciembre de 2016, del 13 de ju-
nio de 2017 y del 21 de noviembre de 
2017, cuando se determinó la represen-
tación con una limitación en el núme-

ro de concejales del gobierno munici-
pal y de cada uno de los grupos muni-
cipales del Ayuntamiento de Sevilla que 
compondrían la representación oficial 
del Consistorio en las referidas festivi-
dades religiosas. 

La determinada por el actual alcal-
de, José Luis Sanz, explica que «no exis-
ten razones objetivas para limitar la pre-
sencia de miembros de la Corporación 
Municipal en este tipo de actos, siem-
pre con respeto a la libertad ideológica 
y de culto de cada uno de los miembros 
de la Corporación Municipal». 

Hay que apuntar que esta medida tra-
jo polémica en su momento cuando fue 
elegido como alcalde Juan Espadas de-
bido a que hubo numerosas quejas en 
el Partido Popular ante esta decisión. 
En julio de 2015, se anunció la resolu-
ción de la reducción representativa y se 
produjeron varios encuentros informa-
les entre capitulares, incluido el porta-
voz popular, Juan Ignacio Zoido con el 
regidor, a fin de intentar alcanzar un 
acuerdo que no se produjo. 

Finalmente, tal y como propuso el 
PSOE en primera instancia, en la repre-
sentación de la corporación municipal 
figurabán el alcalde, dos capitulares del 
equipo de gobierno y dos más por cada 
grupo político. Es decir, asistían siete 
concejales, tres del PSOE con el alcal-
de, dos del PP y otros dos de Ciudada-
nos.  

Izquierda Unida en ninguna de sus 
etapas en el Ayuntamiento ha partici-
pado en ningún acto religioso oficial, y 
en esta ocasión, pidió que se suprimie-
ra al completo la representación muni-
cipal, y Participa Sevilla estaban en la 
misma línea de rechazo a cualquier 
manifestación religiosa. 

El alcalde deja sin 
efecto la restricción 
de los concejales en 
las procesiones

∑ Deroga la medida que 
implantó Juan Espadas 
de limitar la asistencia 
de los capitulares

Hay que remontarse a 2015 
para conocer los argumentos 
de las restricciones de la 
representación de los conceja-
les en las diversas solemnida-
des en la que participa el 
Consistorio. Juan Espadas 
apelaba en aquel momento en 
la resolución, extensible «a 
cuantos actos o acontecimien-
tos sea invitado», a que «tanto 
en la forma como en la propor-
ción, sea coherente y responda 
a criterios de racionalidad». 
Añadía que con ello «no se 
cuestiona la libertad religiosa y 
de culto». Espadas, en el 
escrito enviado a los grupos en 
aquel entonces, afirmaba que 
«teniendo en cuenta las 
creencias de la sociedad 
sevillana, la representación del 
Ayuntamiento de Sevilla va a 
acudir a la citada procesión, 
pero respetando los términos y 
proporciones» expresadas.  

Por su parte, Zoido afirmó 
que «se estaba limitando la 
libertad y el derecho a asistir 
de los concejales».

Los argumentos 
que limitaban la 
representación

Hasta estos momentos, 
sólo iban el alcalde, dos 
miembros del gobierno 
y otros dos por cada 
grupo políticoD
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M. MOGUER 

SEVILLA 

El Gobierno andaluz aprobó ayer un 
protocolo diseñado por la Consejería de 
Inclusión Social, Juventud, Familias e 
Igualdad por el que las mujeres que su-
fran maltrato tendrán un mejor acceso 
a los recursos de la Justicia y de la ad-
ministración. Según explicó la titular 
de Igualdad, Loles López, quien compa-
reció ante los medios tras la reunión del 
Consejo de Gobierno, las mujeres vícti-
mas de violencia machista contarán con 
un mediador con la administración que 
les guiará y simplificará el proceso.  

El plan, además de facilitar infor-
mación, busca que las mujeres que su-
fren malos tratos no tengan que pasar 
dos veces por algunos procesos espe-
cialmente dolorosos como la declara-
ción y recuerdo de los detalles del epi-
sodio de abuso.  

De esta forma, indicó López, la Jun-
ta quiere «reducir o minimizar la re-
victimización de estas mujeres». 
¿Cómo? Por un lado, el protocolo re-
copila toda la información que puede 
necesitar la mujer víctimas de malos 
tratos. Además, ‘traduce’ a un lengua-
je comprensible el procedimiento ju-
rídico, cargado de terminología que 
el ciudadano medio no tiene por qué 
conocer y que, en estos casos, añade 
penosidad al proceso.  

Por otro lado, se concentran en un 
solo acto cuestiones como la declara-
ción de la víctima o la elaboración de 
informes sobre el episodio de abuso. De 
esta forma, la mujer no tiene que pasar 
por esas cuestiones en varias ocasiones 
como ocurría hasta ahora.  

«Unión con el agresor» 
«Con frecuencia, —indicó ayer la con-
sejera— las víctimas de estos delitos 
desconocen el funcionamiento del sis-
tema judicial en el que se introducen 
cuando se inicia un procedimiento». 
Además, «la unión o el vínculo que en 
ocasiones siguen manteniendo con sus 
agresores, pueden determinar las res-
puestas y actitudes que presentan las 
víctimas y que puede repercutir en sus 
declaraciones, llegando a darse situa-
ciones de bloqueo, confusión, desbor-
damiento, incomprensión, motivando 
ello incluso desistirse de dar continui-
dad al procedimiento judicial». 

Además, la consejera explicó que 
en el nuevo protocolo están también 
integradas las organizaciones y aso-
ciaciones que luchan contra la violen-
cia machista. De esta forma, Igualdad 
facilitará a las mujeres que acudan al 

IAM información sobre los recursos 
que estas instituciones ofrecen y cómo 
contactar con ellas.  

Según desveló la Consejería de Igual-
dad, el plan de apoyo a las mujeres víc-
timas de violencia machista crea la fi-
gura de un ‘enlace’ con la administra-
ción. De esta forma la mujer tendrá 
una «figura de referencia», como la de-
nomina el protocolo, con la que se co-
municará y que la irá guiando en el 
proceso y facilitando la información 
comprensible sobre el mismo. En este 
caso, si el proceso está ya en fase judi-
cial, la persona de enlace será de Jus-
ticia. Si no, del IAM.  

«Asimismo, en función de la urgen-
cia y riesgo para las víctimas, se diseña-
rá un Plan de Asistencia Individualiza-

da desde un punto de vista multidisci-
plinar y multisectorial, que posibilite a 
las víctimas salir de la situación de vio-
lencia», indica el plan. 

Penas por violación 
Además del nuevo protocolo, la conse-
jera de Igualdad explicó ayer que hasta 
55 mujeres de Andalucía consiguieron 
que no se rebajase la pena a su violador 
tras la aprobación de la Ley del sí es sí 

por parte del Gobierno central, norma 
que ha permitido que se reduzca la con-
dena a decenas de agresores sexuales.  

Según detalló López, hasta 78 an-
daluzas acudieron al Instituto Anda-
luz de la Mujer (IAM) para asesorar-
se en estos procesos y, de esas, 55 vie-
ron cómo los hombres que habían 
pedido que se bajara su condena no 
lo conseguía.  

La titular de Igualdad explicó que, 
además de esos 55 casos de éxito, hay 
por ahora tres expedientes que no se 
han resuelto pero, con esas cifras, el 70 
por ciento de las mujeres que acudie-
ron al IAM consiguieron que no se re-
duzca la pena a su agresor. Sí sucedió 
en 20 casos, añadió López. 

Ante estos datos, la consejera de Igual-
dad recalcó que «nadie va a mover al 
Gobierno andaluz de su objetivo de tra-
bajar por las víctimas», frente al «ruido 
que escuchamos permanentemente de 
un lado y otro», en referencia a la acti-
tud de algunos partidos. «Nosotros no 
queremos ruido, sino trabajo en defen-
sa de las víctimas», indicó. 

Las mujeres maltratadas tendrán 
un mediador que las ayude

∑ Hasta 55 andaluzas 
consiguieron que no se 
rebajara la condena a 
sus violadores

El nuevo protocolo traduce 
el lenguaje jurídico para  
las mujeres que han sido 
maltratadas tengan toda la 
información de su proceso
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Los profesionales del centro hospitalario están optando por no acudir en sus vehículos a su jornada laboral, pese a 

que los transportes públicos siguen siendo «deficitarios», a la espera a la línea 3 del Metro  // EP/ABC

JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

Imagínense pasar veinticuatro horas 
seguidas de guardia y, al amanecer, a la 
hora de regresar a su domicilio creyen-
do acariciar el merecido descanso, en-
contrarse con su vehículo vandalizado 
y con algunas de sus pertenencias de 
importancia personal y material sus-
traídas. Ésa es la amarga experiencia 
que cada vez más empiezan a sufrir los 
profesionales sanitarios del Hospital 
Virgen Macarena, quienes denuncian 
un considerable incremento de los ro-
bos y la normalización de la inseguri-
dad en sus alrededores. «Ayer me tocó 
a mí y hace unos días fue a mi compa-
ñera», explica uno de los afectados. 

Este periódico consiguió en apenas 
un par de horas casi una veintena de 
testimonios, quienes aportaron prue-
bas gráficas del estado en que se en-
contraron sus vehículos al amanecer. 
El modus operandi es similar en casi 
todos los casos: se fractura la custo-
dia –ventana lateral del automóvil que 
se encuentra detrás de las puertas, so-
bre las ruedas traseras– y de ahí se des-
bloquea una de las puertas para acce-
der al interior del vehículo. En un par 

de minutos han entrado y se han lle-
vado todos los objetos visibles. 

Aunque pueda parecer que en mu-
chos casos ha sido el ‘descuido’ de de-
jar algo visible a la mirada ajena, los la-
drones no sólo priorizan esos casos, sino 
que optan por hurgar en vehículos que 
aparentan ser de cierto nivel adquisiti-
vo, en los que esperan encontrar una ju-
gosa recompensa. Más desagradable fue 
la experiencia de otra residente del cen-
tro hospitalario, que tuvo que lamentar 
algo más cuantioso que un ‘simple’ robo: 
amaneció con la sorpresa se encontrar 
su vehículo calcinado, después de ha-
berlo aparcado junto a un contenedor 
de basura que había ardido la noche an-
terior en los aledaños del albergue mu-
nicipal de la calle Perafán de Rivera. Esta 
doctora se encuentra en pleno proceso 
judicial para reclamar los costes deri-
vados de este incendio, cuyo vehículo 
fue declarado «siniestro total». 

Esta grave situación comienza a pe-
sar en el ánimo de los sanitarios, que en 
apenas tres años han visto cómo los 
aplausos de cada día a las ocho de la tar-
de se transforman en altercados tanto 
dentro como fuera del centro hospita-
lario. Según explican a este periódico 

algunos de los sanitarios, existe un bono 
mensual de cien euros en el parking 
Saba que se ubica en el subsuelo del hos-
pital, aunque sin reserva de plazas y con 
el inconveniente de que muchas maña-
nas llegan y se encuentran sin disponi-
bilidad de aparcamiento, teniendo que 
esperar en la fila de coches que aguar-
dan la cola para entrar. 

Ante esta insostenible situación, los 
sanitarios confían en que el nuevo al-
calde de Sevilla, José Luis Sanz, mate-
rialice algunas de las promesas que rea-
lizó a vecinos y profesionales del barrio 
de la Macarena durante su etapa como 
candidato a la Alcaldía, entre las que 
destacaba la construcción de tres apar-
camientos por la zona para «resolver 
los problemas» que plantea estacionar 
allí: Muñoz León (Ronda de Capuchi-
nos), avenida Ronda de Pio XII y Doc-
tor Fedriani. Esta última sería la opción 
escogida por los sanitarios.  

Otro de los planteamientos de José 
Luis Sanz que esperan suavice la si-
tuación es el de «descentralizar alber-
gues» para «acabar con la degrada-
ción». Vecinos del Parque de los Per-
digones –próximo a la Facultad de 
Medicina y posible zona de aparca-
miento de los galenos– le informaban 
del «incremento de la inseguridad en 
el barrio, donde los adolescentes sa-
len con miedo a la calle». Pánico que 
también impera entre sanitarios, con-
tando una doctora a ABC cómo le ro-
baron el móvil mientras realizaba una 
llamada por esa zona.

Profesionales del Virgen Macarena 
denuncian robos en sus vehículos

∑ La inseguridad en el 
entorno hospitalario 
comienza a preocupar 
a sanitarios y usuarios

Una residente amaneció con 
su coche calcinado un día 
después de aparcarlo junto 
a un contenedor que fue 
incendiado por la nocheD
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M.B. 

SEVILLA 

El instituto Isbilya de Sevilla ha vuel-

to a posicionarse como el que más 

alumnos tiene galardonados con los 

premios extraordinarios de Bachille-
rato que cada año convoca la Conse-

jería de Desarrollo Educati-

vo y Formación Profesional 

de la Junta de Andalucía tras 

concluir los exámenes de 

la Selectividad. 

Este año este centro, 

ubicado en la zona de 

Santa Justa, ha posicio-

nado a tres estudiantes 

en esos premios, ocupan-

do los segundo, décimo ter-

cero y décimo quinto. Eso 

significa que tiene tres pre-

miados y que ya llevan 24 

premios logrados desde el 

año 2011. En el año 2019 lo-

graron colocar a siete de sus 

alumnos en esos premios. 

Este año han presentado a 

diez y tres han ganado pre-

mio. 

Rafael Pérez, director del 

instituto Isbilya, se muestra 

orgulloso porque considera que se tra-

ta de un premio «a la educación públi-

ca» y explica que el secreto del éxito 

está compuesto por una conjunción 

de factores. Entre ellos que tienen 

alumnos que están «interesados» en 

su formación» también que las fami-

lias en este caso están muy pendiente 

de los estudiantes. 

Y a ello se une que los profesores 

están «detrás» de los alumnos, que hay 

buen clima en el centro y que se toman 

lo premios «con mucho interés» y 

acompañan a los estudiantes a los pre-

mios. Además desde la dirección del 

centro aseguran que se trata de un pre-

mio que es muy importante ya que su-

pone un «colofón» a su paso por el ins-

tituto. 

Una de las premiadas es María Ber-

nal, una chica de 17 años que ha sa-

cado 38 puntos sobre 40 en el examen 

extraordinario de Bachillerato. Esta 

joven que tuvo matrícula de honor en 

el Bachillerato Tecnológico y sacó un 
13,8 sobre 14 en la Selectividad quie-

re estudiar Física y con esa 

nota no tendrá problema 

para entrar como les ocu-

rre a muchos estudian-

tes por las notas de cor-

te. 

Sin embargo María, 

hija de un taxista y una 

psicóloga asegura que el 

secreto del éxito en los 

exámenes es la constancia 

y estudiar todos los días. 

Pero luego matiza «tampo-

co hay que matarse, hace 

falta salir con los amigos y 

descansar». Es lo que está 

haciendo ella ahora pasan-

do uno días de relax en la 

playa ya tras el esfuerzo de 

estos días y sin olvidarse del 

instituto donde ha estudia-

do el Bachillerato y  donde, 

según recalca, «ganan pre-

mios» todos los años. 

Para el concurso de los premios ex-

traordinarios de Bachillerato se han 

inscrito este año 563 alumnos de 123 

centros de la provincia de Sevilla y han 

realizado la prueba finalmente 330 

alumnos. El número de premios ha 

sido 15 y la puntuación máxima obte-

nida un 39,50. El primer premio lo ob-

tuvo otra chica sevillana de un insti-

tuto de Pilas.

El instituto Isbilya bate 
récords en los premios 
extra de Bachillerato

∑ Lleva 24 en los últimos 
años y este coloca a 
tres estudiantes entre 
los mejores

María Bernal 

Segunda en los 

premios, su 

secreto es 

laconstancia. «No 

hay que matarse»
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S.A. SEVILLA  

El Servicio Andaluz de Salud (SAS) 

inoculará este otoño una nueva va-

cuna a los menores de seis meses 

para evitar complicaciones en las 

infecciones respiratorias. En con-

creto, la consejera de Salud y Con-

sumo de la Junta de Andalucía, Ca-

talina García, ha informado que se 

administrará por primera vez el an-

ticuerpo monoclonal frente al Virus 

Respiratorio Sincitial (VRS) a los 

lactantes menores de seis meses. 
En este sentido, la Consejería ha 

señalado que se administrará a los 

niños que vayan naciendo desde el 

1 octubre de 2023 al 31 marzo de 

2024, en sus primeros días de vida, 

antes del alta de la planta de mater-

nidad. Asimismo, se administrará 

también a los lactantes nacidos en-

tre el 1 de abril y el 30 de septiem-

bre de 2023, a los que se captará en 

cuanto el fármaco esté disponible. 

García ha explicado que «con esta 

inmunización prevenimos de for-

ma eficaz y segura la infección por 

este virus, una afección respirato-

ria que se produce sobre todo du-

rante el otoño y el invierno», al tiem-

po que ha puntualizado que este me-

dicamento será administrado en una 

sola dosis y por vía intramuscular. 

Al hilo de esto último, ha manifes-

tado que la estimación es que du-

rante esta campaña 2023-2024, en 

Andalucía lo podrían llegar a reci-

bir unos 60.000 lactantes. Además, 

también se administrará en meno-

res de un año con antecedente de 

prematuridad de menos de 35 se-

manas, así como a otros lactantes 

con patologías crónicas de muy alto 

riesgo que tengan hasta 24 meses. 

Hospitalizaciones 
La consejera ha afirmado que el VRS 

es la causa más común de infeccio-

nes respiratorias graves en los ni-
ños menores de un año, que puede 

desembocar en complicaciones 

como neumonía o bronquiolitis. En 

este punto, ha recordado que a fina-

les de noviembre del pasado año se 

alcanzó el pico de hospitalizaciones 

de menores por esta causa: un total 

de 301 niños ingresados, de los cua-

les 36 llegaron a estar en las UCI de 

los hospitales públicos andaluces. 

En esta línea, ha subrayado que 

esta medida se suma a la vacuna-

ción anual frente a la gripe en po-

blación infantil de seis meses a cua-

tro años, ya iniciada en Andalucía 

durante la campaña 2022-2023, «con 

el objetivo de proteger en todo lo 

posible a la infancia de las patolo-

gías respiratorias más frecuentes y 

con mayor asistencial».

Salud vacunará a 
los menores de seis 
meses frente al 
virus respiratorio 
sincitial en otoño

INMUNIZACIÓN
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Eduardo Florido SEVILLA 

La visita de José Luis Sanz al Ra-
món Sánchez-Pizjuán para cono-
cer in situ cómo va el proyecto de 
su remodelación fue otro paso pa-
ra dar forma a la promesa que hi-
ciera José Castro, en el plan estra-
tégico a cinco años que presentó en 
la última Junta General de Accio-
nistas. Entonces, el presidente ha-
bló de un estadio para 53.000 es-
pectadores. Ahora la ambición ha 
crecido, el aforo deseado ya as-
ciende a 55.000 y la fecha de inicio 
de las obras se estima para 2025, 
anticipando plazos. Así lo prome-
tió de nuevo José María del Nido 
Carrasco, poco antes del aterriza-
je de José Luis Mendilibar en el Se-
villa, el pasado mes de marzo, en 
Madrid, ante LaLiga y el CVC, que 
abrió una línea de crédito a largo 
plazo para infraestructuras. 

Del Nido Carrasco volvió a ha-
blar ante un foro económico de 
prestigio como la Asociación para 
el Progreso de la Dirección (APD) 
del proyecto de remodelación del 
Sánchez-Pizjuán. En marzo, en 
una mesa redonda organizada por 
LaLiga y ante Juan Arbide, director 
ejecutivo de CVC, aseguró: “El 
principal proyecto a acometer es el 
nuevo Ramón Sánchez-Pizjuán, 
con la ambición de conseguir un 
estadio comparable a los más mo-
dernos de Europa, sin abandonar 
su ubicación en el corazón de Ner-
vión, ya que tanto el consejo del 
Sevilla FC como los mejores exper-
tos consultados consideran irre-
nunciable el actual emplazamien-
to. (...) Un estadio que tenga acti-
vidad los 365 días al año y un afo-
ro cercano a las 55.000 personas”. 

Y ante la APD reiteró esa idea. “El 
nuevo Ramón Sánchez-Pizjuán, 
cuya construcción debe comenzar 
en 2025, es esencial para ensan-
char la base de ingresos del club”, 
dijo en el coloquio, al asegurar que 
el Sevilla debe superar la barrera 
de los 300 millones de presupues-
to para equiparar sus ingresos or-
dinarios a su estatus europeo. 

Ese día, precisamente, había si-
do cuando José Luis Sanz conoció 
en el propio estadio el incipiente 
proyecto de remodelación. El club 
invitó al alcalde de Sevilla para “in-
formar al Ayuntamiento de la ciu-
dad de los pasos que está realizan-
do de cara a la construcción del 
nuevo estadio. Todo ello, con idea 
de trabajar de la mano del Consis-
torio municipal una vez que el an-
teproyecto quede aprobado y se 
comience a tramitar esta obra de 
gran envergadura”, decía la nota. 

Y el anteproyecto ha sido pre-
sentado, según avanzó Relevo, por 
la empresa IDOM, que ya remode-
ló el Estadio de la Cerámica y le-
vantó San Mamés. Ahora debe es-
tudiarlo el Sevilla, que está muy 
presionado por sus abonados, que 
reclaman más espacio para los 
abonos infantiles, y los socios rojos 
que reclaman asientos. Esta tem-
porada ya ha llegado al tope de 
39.000 socios con asientos. Y hay 
muchísima más demanda. El alcal-
de se mostró encantado con la 
idea: “Proyectos emblemáticos co-
mo este están llamados a conver-
tirse en proyectos de ciudad. En un 
proyecto de ciudad así, que afecta 
a una gran parte de la afición de 
Sevilla, Ayuntamiento y club tie-
nen que colaborar en todo lo posi-
ble y ahí estará el Ayuntamiento 
apoyándolos”. Es decir, que el con-
cejo también refuerza el proyecto.

La promesa 
toma forma 
l El Sevilla, que presentó al alcalde su anteproyecto  
de remodelación del Ramón Sánchez-Pizjuán, logra 
implicar al Ayuntamiento: “Es un proyecto de la ciudad”

José Luis Sanz dialoga con José María del Nido Carrasco y José Castro.

LAS CLAVES 

55

COLOQUIO EN LA APD 

Del Nido Carrasco, a superar los 300 millones de ingresos 
José María del Nido Carrasco habló en la Asociación para el Progreso 
de la Dirección (APD) de la necesidad de crecimiento económico del 
club en paralelo a su realidad en la élite europea. El objetivo en los 
próximos años es superar los 300 millones de euros de presupuesto y 
lograr que un tercio del mismo provenga de marketing y patrocinio. “El 
50% del negocio que genera La Liga lo acaparan los tres clubes que 
generalmente ocupan a su vez las tres primeras posiciones de la ta-
bla”, explicó. “En un panorama tremendamente complejo hemos lo-
grado ser el 12º club del mundo en coeficiente UEFA. Somos el club 
28º en volumen de ingresos. El desafío es lograr que nuestro volumen 
de ingresos se acerque en la tabla a la posición del coeficiente UEFA”. 

TROFEO ANTONIO PUERTA 

Algo más que el debido homenaje al héroe caído 
El Sevilla, que ayer guardó luto por Domingo Pérez en su segundo amis-
toso de pretemporada, tiene esta noche la primera prueba de calibre an-
te el Independiente del Valle. La duodécima edición del Trofeo Antonio 
Puerta, a partir de las 22:00, será también una experiencia piloto de la 
UEFA y la Conmebol, que quieren crear un torneo oficial que enfrente al 
campeón de la Europa League con el de la Copa Sudamericano. A tal 
efecto se enfrentan el equipo ecuatoriano, que desalojará a parte de la 
afición en Gol Sur, y el Sevilla, que hoy vuelve de Montecastillo. 
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SEVILLA

 

Isco rompe la 
baraja con su 
ataque a Monchi

El malagueño Isco, que sigue 
sin equipo desde que el Sevi-
lla le rescindiera el contrato 
en enero, concedió una entre-
vista a Marca para romper la 
baraja y atacar a Monchi: “Me 
agredió, me cogió del cuello y 
nos tuvieron que separar”. Is-
co realiza su relato sobre lo 
que sucedió un día en la ciu-
dad deportiva, tras una conca-
tenación de hechos en los que
tuvo algo que ver el absentis-
mo de Jorge Sampaoli en to-
do el lío, cuando quizá desa-
tendió su obligación de me-
diar en el conflicto abierto 
desde la salida de Lopetegui.
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D. J. G.   

Sevilla Quiere Metro propone 
que el Ayuntamiento de Sevilla 
asuma parte de los gastos de fun-
cionamiento del suburbano. Con 
esta participación (que costea 
ahora mismo en solitario la Con-
sejería de Fomento), la Junta de 
Andalucía podría destinar más 
fondos a extender la red de este 
transporte clave. Se trata de uno 
de los objetivos planteados por la 
referida entidad en el encuentro 
que mantuvo hace escasos días 
con el alcalde, José Luis Sanz. En 
dicha cita,  ambas partes coinci-
dieron en señalar la “necesidad” 
de que la ciudad y su área metro-
politana cuenten con una “red 
completa” de Metro “en el menor 
plazo posible”. 

En el encuentro, Sevilla Quie-
re Metro trasladó a Sanz, en pri-
mer lugar, “la conveniencia” de 
crear un equipo técnico mixto en-
tre el Ayuntamiento y la Conseje-
ría de Fomento para coordinar 
las obras de la línea 3 y poder sol-
ventar rápidamente los proble-
mas que pudieran surgir en los 
servicios afectados, como agua, 
alcantarillado, electricidad, gas 
y telefonía, entre otros. “Esto tie-
ne la máxima urgencia, teniendo 
en cuenta que la causa del desfa-
se de plazo y presupuestos en la 
ampliación del tranvía se debe a 
los numerosos problemas que ge-

neran los servicios afectados”, 
refiere Sevilla Quiere Metro. La 
entidad incide en que “lamenta-
blemente, estos problemas son 
habituales en la ciudad, y recuer-
dan a los que ya se dieron en Los 
Remedios durante la construc-
ción de la primera y única línea 
del Metro”. “Los próximos años 
existirán diversos y numerosos 
problemas en la ejecución del 
tramo norte de la línea 3, pero 
debemos atajarlos con rapidez 
para que éstos no generen retra-
sos y sobrecostes”, abunda. 

Para “facilitar” que el tramo 
sur de la línea 3 se construya a la 
vez que el tramo norte, la asocia-
ción planteó al Ayuntamiento 
que “asuma parte de los gastos de 
explotación de la infraestructu-
ra”. Este asunto es de gran inte-
rés, en tanto que los distintos tí-
tulos de viaje no cubren por com-
pleto los gastos que genera a dia-
rio el funcionamiento del Metro: 

maquinistas, personal de la esta-
ción, limpieza de las instalacio-
nes, sistema de billetes y mante-
nimiento de trenes. De ahí que la 
Consejería de Fomento tenga que 
destinar una importante partida 
a sufragar dicho coste. La pro-
puesta de Sevilla Quiere Metro es 
que la administración local asu-
ma parte de ese gasto, con una 
participación que podría ir del 
10% al 30%. Esta colaboración 
permitiría a la Junta aportar más 
dinero para extender el Metro. 

Igualmente, la entidad com-
partió con Sanz la “absoluta ne-
cesidad de que Fomento tenga re-
dactado el proyecto de la línea 2 
en 2026 para aprovechar al má-
ximo la financiación europea que 
se prevé esté disponible a partir 
de 2028 en el siguiente marco Fe-
der, que se comenzará a preparar 
en 2026”. “Es patente –añade– la 
necesidad de llegar a 2026 con el 
proyecto preparado para presen-

tarlo a las instituciones comuni-
tarias y que éstas puedan cofi-
nanciar su construcción”, ha sub-
rayado Sevilla Quiere Metro, que 
compartió con el Ayuntamiento 
el hecho de que Sevilla sea la úni-
ca área metropolitana de su ta-
maño en España sin financiación 
estatal para la explotación del 
transporte regular de viajeros. 

En estos momentos, la explota-
ción de Metro de Sevilla la asume 
únicamente la Consejería de Fo-
mento. El objetivo es que, gracias 
a la llegada de financiación esta-
tal para la explotación del trans-
porte de viajeros, “la Consejería 
pudiera dedicar más fondos pro-
pios a la construcción del Metro”. 
Eso podría también “facilitar” la 
solicitud de financiación externa 
para construir el tramo sur de la 
línea 3 de forma simultánea al 
tramo norte. Se reservarían, así, 
los fondos Feder del próximo 
marco (2028/34) para la línea 2.

Plantean que el Ayuntamiento 
asuma parte de los gastos del Metro
l Sevilla Quiere Metro 

considera que así la 

Junta podría destinar 

más fondos al tramo 

sur de la línea 3

D. S. 

Miembros del gobierno local, con José Luis Sanz a la cabeza, se reúnen con los representantes de Sevilla Quiere Metro.
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Ó. Lezameta 

En un intento de paliar la exclu-
sión financiera y con el objetivo 
de implicar a las entidades finan-
cieras, la Junta de Andalucía y las 
diputaciones provinciales con-
cretaron los detalles de su plan 
para que todos los municipios an-
daluces dispongan al menos de 
un cajero automático. En la ac-
tualidad todavía hay 85 pueblos 
de la comunidad autónoma en 
los que viven 110.000 personas 
que no disponen de ninguno de 
estos dispositivos, algo que se-
gún el Gobierno andaluz, favore-
ce la despoblación y fomenta el 
aislamiento de las zonas rurales. 

En concreto, el denominado 
plan Cajeros para los Pueblos se 
aplicará a 25 municipios de la 
provincia de Almería, dos a Cá-
diz, tres a Córdoba, 17 a Grana-
da, cinco a Huelva, uno a Jaén, 
27 a Málaga y cinco a Sevilla que 
en la actualidad carecen de servi-
cios bancarios de ningún tipo. 

Este plan incentivará, junto a 
las diputaciones provinciales, no 
sólo la instalación de cajeros au-
tomáticos en los municipios y en-
tidades locales autónomas de to-
da Andalucía que carezcan de 
oficinas bancarias físicas y caje-

ros automáticos, sino que tam-
bién se subvencionará su puesta 
en funcionamiento y el manteni-
miento de dichos dispositivos. 

Además de combatir la exclu-
sión financiera y bancaria, el ob-
jetivo de la iniciativa según el 
portavoz de la Junta de Andalu-
cía, Ramón Fernández-Pacheco, 
es “facilitar la participación de 
todos los andaluces en la vida po-
lítica, económica, social y cultu-
ral, mediante el impulso y plani-
ficación de la actividad económi-

ca y la promoción de la economía 
en general”.  

El plan prevé dos medidas pa-
ralelas: la primera es la firma del 
protocolo entre la Consejería de 
Economía, Hacienda y Fondos 
Europeos, las ocho diputaciones 
provinciales y las entidades fi-
nancieras interesadas, con las 
que ya se han iniciado las conver-
saciones para asegurar una pro-
visión adecuada de servicios fi-
nancieros físicos. La segunda es 
la creación de una línea de sub-

venciones, cuya orden de apro-
bación de bases se encuentra ya 
en el inicio de su tramitación, 
orientada a municipios y entida-
des locales autónomas sin ofici-
nas bancarias ni cajeros automá-
ticos. 

A partir de 2024, año de inicio 
de la convocatoria, se subvencio-
narán tanto los gastos de instala-
ción y puesta en funcionamiento 
de los cajeros automáticos como 
su mantenimiento. Esta subven-
ción será sufragada a partes igua-
les entre la Junta y la diputación 
correspondiente, aportando ca-
da administración el 50% de la 
inversión total. 

Según la Junta “las personas 
de mayor edad se han visto afec-
tadas de una manera especial por 
el progresivo cierre de las entida-
des bancarias en muchos pueblos 
andaluces y se han visto privadas 
de su derecho a poder acceder a 
los servicios financieros básicos”. 
A pesar de que “las nuevas solu-
ciones digitales aportan grandes 
y eficaces ventajas en el desem-

peño de la vida diaria para, por 
ejemplo, agilizar trámites buro-
cráticos”, para el Gobierno anda-
luz resulta “esencial no olvidar 
que una parte de la población se 
siente marginada de este avance 
y, además, las zonas rurales au-
mentan de manera considerable 
el riesgo de despoblación”. 

Con esta iniciativa se pretende 
“ayudar a que en los pueblos ca-
da vez se tengan más facilidades 
y evitar que muchos andaluces 
deban ir a buscar esos servicios 
financieros a otras localidades 
cuando, en ocasiones, no dispo-
nen de la manera para trasladar-
se o su edad avanzada les impide 
recorrer esos kilómetros”.

Los 85 municipios que 
carecen de cajeros contarán 
con ellos a partir de 2024
l La implantanción 

será sufragada por 

el Gobierno 

autonómico y las 

diputaciones 

M. G. 

Un hombre utiliza un cajero en un pueblo de Málaga.

El objetivo es luchar 
contra el aislamiento 
de las zonas rurales en 
todas las provincias
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R. A.  

El Consejo de Gobierno andaluz 
aprobó ayer el nombramiento de 
la letrada Mónica Ortiz Sánchez 
como nueva directora general de 
Patrimonio Histórico, cargo del 
organigrama de la Consejería de 
Turismo, Comercio y Deporte que 
dirige Arturo Bernal. 

La nueva directora general de 
Patrimonio Histórico es licencia-
da en Derecho por la Universidad 
de Sevilla con la especialidad en 
Derecho Público y funcionaria de 
carrera del Cuerpo de Letrados 
de la Junta de Andalucía desde el 
año 2004, según se detalla en la 
referencia del Consejo de Gobier-
no. 

Ortiz sustituye a Carmen Com-
pagni, que fue nombrada para 
este cargo hace tan tres meses. 
Se trata del tercer relevo que ha-
ce el consejero Bernal en lo que 
va de año en la Dirección Gene-
ral de Patrimonio Histórico. 

Asimismo, ha desempeñado 
diversos puestos de jefatura den-
tro del Gabinete Jurídico, como 

el del Servicio Jurídico Provin-
cial de Almería (2004-2007), de 
la Asesoría Jurídica de la Conse-
jería de Cultura (2007-2012), 
del Área de Asuntos Consultivos 
(2013-2018), de la Asesoría Jurí-
dica de las consejerías de Agri-
cultura (2018), de Agricultura, 
Ganadería, Pesca y Desarrollo 
Sostenible (2019-2022), y, des-

de 2022, de la Consejería de Sos-
tenibilidad, Medio Ambiente y 
Economía Azul. 

Especializada en Derecho Ad-
ministrativo General y Especial, 
Derecho Constitucional y de la 
Unión Europea, la nueva direc-
tora de Patrimonio ha cursado el 
Máster Oficial de Arquitectura y 
Patrimonio Histórico de la ETSA 
de la Universidad de Sevilla 
(2008) y es doctora en Derecho 
Administrativo por la misma 
Universidad gracias a una tesis 
que versaba sobre el régimen ju-
rídico del patrimonio etnológi-
co.

Bernal nombra a Mónica Ortiz nueva 
directora general de Patrimonio Histórico 
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El alcalde de Sevilla ve la remodelación del Sánchez-Pizjuán como

"proyecto de ciudad"
La visita de José Luis Sanz al Ramón Sánchez-Pizjuán para conocer in situ cómo va el

proyecto de su remodelación fue otro paso para dar forma a la promesa que hiciera José

Castro, en el plan estratégico a cinco años que presentó en la última Junta General de

Accionistas. Entonces, el presidente habló de un estadio para 53.000 espectadores.

original

José Luis Sanz, en el museo del Sevilla entre José María del Nido Carrasco y José Castro. / Sevilla FC

La visita de José Luis Sanz al Ramón Sánchez-Pizjuán para conocer in situ cómo va el

proyecto de su remodelación fue otro paso para dar forma a la promesa que hiciera José

Castro, en el plan estratégico a cinco años que presentó en la última Junta General de

Accionistas. Entonces, el presidente habló de un estadio para 53.000 espectadores.

Ahora la ambición ha crecido y el aforo deseado ya asciende a 55.000 y la fecha de inicio de

las obras se estima para 2025, anticipando plazos. Así lo prometió de nuevo José María del

Nido Carrasco, poco antes del aterrizaje de José Luis Mendilibar en el Sevilla, el pasado mes

de marzo, en Madrid, ante LaLiga y el CVC, que abrió una línea de crédito a largo plazo para

infraestructuras.

Del Nido Carrasco volvió a hablar ante un foro económico y empresarial de prestigio  como la

Asociación para el Progeso de la Dirección (APD) del proyecto de remodelación del Sánchez-

Pizjuán. En marzo, en una mesa redonda organizada por LaLiga y ante Juan Arbide, director

ejecutivo de CVC, aseguró: "El principal proyecto a acometer es el nuevo Ramón Sánchez-

Pizjuán, con la ambición de conseguir un estadio comparable a los más modernos de Europa,

sin abandonar su ubicación en el corazón de Nervión, ya que tanto el consejo del Sevilla FC

como los mejores expertos consultados consideran irrenunciable el actual emplazamiento. (...)

Un estadio que tenga actividad los 365 días al año y un aforo cercano a las 55.000 personas".

Y ante la APD reiteró esa idea. "El nuevo Ramón Sánchez-Pizjuan, cuya construcción debe

comenzar en 2025, es esencial para ensanchar la base de ingresos del club", dijo en el

coloquio, al asegurar que el Sevilla debe superar la barrera de los 300 millones de

presupuesto para equiparar sus ingresos ordinarios a su estatus europeo.

Ese día, precisamente, había sido cuando José Luis Sanz conoció en el propio estadio el

incipiente proyecto de remodelación. El club invitó al alcalde de Sevilla para "informar al

Ayuntamiento de la ciudad de los pasos que está realizando de cara a la construcción del

nuevo estadio. Todo ello, con idea de trabajar de la mano del consistorio municipal una vez
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que el anteproyecto quede aprobado  y se comience a tramitar esta obra de gran envergadura",

decía la nota.

Y el anteproyecto ha sido presentado, según avanzó Relevo, por la empresa IDOM, que ya

remodeló el Estadio de la Cerámica y levantó San Mamés. Ahora debe estudiarlo el Sevilla,

que está muy presionado por sus abonados, que reclaman más espacio para los abonos

infantiles, y los socios rojos que reclaman asientos. Esta temporada ya ha llegado al tope de

39.000 socios con asientos. Y hay muchísima más demanda. El alcalde se mostró encantado

con la idea: "Proyectos emblemáticos como este están llamados a convertirse en proyectos de

ciudad. En un proyecto de ciudad así, que afecta a una gran parte de la afición de Sevilla,

Ayuntamiento y club tienen que colaborar en todo lo posible y ahí estará el Ayuntamiento

apoyándolos". Es decir, que el concejo también refuerza el proyecto.
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La deuda 
pública cierra 
mayo con un 
récord de 1,54 
billones

E. P. MADRID 

La deuda del conjunto de las 
administraciones públicas al-
canzó en mayo los 1,541 billo-
nes de euros, nuevo máximo 
histórico, tras crecer más de 
un 1% en tasa mensual, des-
pués del descenso que registró 
en abril, según los datos publi-
cados ayer por el Banco de Es-
paña. 

En el último año, la deuda 
pública ha crecido un 5,8%, 
con 85.176 millones de euros 
más, como consecuencia de 
los menores ingresos y los ma-
yores gastos derivados de la 
crisis de la pandemia y por la 
guerra en Ucrania y la subida 
de precios. 

Con esta cifra, la deuda se 
sitúa en torno al 113% del PIB, 

tomado el PIB nominal de los 
últimos cuatro trimestres. Se-
gún destacan desde el Minis-
terio de Asuntos Económicos, 
los datos provisionales de 
deuda pública confirman que 
la ratio sobre el PIB ha conti-
nuado moderándose en el 
mes de mayo en línea con los 
últimos meses, y podría inclu-
so situarse en el quinto mes en 
torno al 112,4% del PIB si el 
crecimiento económico es 
mayor de lo esperado. “El 
compromiso con la consolida-
ción fiscal y el mayor creci-
miento previsto para España 
por parte de los principales 
organismos nacionales e in-
ternacionales permitirán que 
la reducción de la ratio deu-
da/PIB este año sea mayor 
que la prevista”, aseguran 
desde el Gobierno.

Continúa en el 113% 
del PIB y el Gobierno 
asegura que esta 
tasa bajará aún más
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Freno en el despliegue  
de los fondos UE con  
un 45,3% menos de 
dinero comprometido  

Frenazo en el despliegue de los 

fondos europeos en el primer 

semestre de 2023. Entre enero y 

junio de este año se comprome-

tieron recursos por 7.770 millo-

nes de euros, lo que supone un 

45,3% menos respecto a la media 

de los dos semestres del año 

pasado. Así se desprende del 

último informe de LLYC al 

respecto. «En general, la ejecu-

ción del plan de recuperación, en 

lo que llevamos del año 2023, ha 

tenido una ralentización en el 
ritmo de compromiso de fondos, 

sobre todo en relación a 2022, 

cuando se produjo una impor-

tante aceleración en el lanza-

miento de convocatorias de 

subvenciones y licitaciones», 

indica el documento. En su caso, 

califican el término de gasto 

comprometido como aquellos 

fondos sobre los que ya existe 

convocatoria o anuncio de 

licitación. En 2022, el compromi-

so por semestre fue de una media 

de 14.200 millones (12.856 

millones en el primero y 15.540 

en el segundo). Pero este 2023 la 

cifra ha caído en picado por 

diversas razones burocráticas y 

técnicas. 
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VÍCTOR RUIZ DE ALMIRÓN 
MADRID 

Si Alberto Núñez Feijóo llega a La Mon-

cloa tras el 23J, lo hará en un momento 

trascendental en política europea. En 

un contexto en el que España ostenta 

la presidencia de turno de la UE  –una 

posición que otorga un papel de árbitro 

en el impulso y ordenación de algunos 

debates–, los países miembros tienen 

que cerrar un acuerdo para la actuali-

zación y reforma de las reglas fiscales.  

Esta cuestión es importante porque 

la senda que se adopte va a determi-

nar de qué forma se realizará el ajus-

te en las cuentas públicas que, en cual-

quier caso, habrá que acometer para 

reducir el déficit y la deuda tras varios 

años con estas reglas suspendidas. Fei-

jóo no es partidario de un ajuste duro. 

Acude a las urnas con un programa 

que contempla alivios fiscales puntua-

les de impuestos y con el planteamien-

to de que son necesarios algunos es-

tímulos, por ejemplo en infraestruc-

turas hidráulicas.  

La Comisión Europea ha propuesto 

una reducción gradual de la deuda pú-

blica durante cuatro o incluso siete años. 

Y contempla que se puedan desarrollar 

planes específicos para cada país des-
de 2024. Se trata de volver a los objeti-

vos fijados en el Pacto de Estabilidad, 

que sitúa en el 3% el nivel de déficit y 

en el 60% la deuda pública, pero hacién-

dolo de una manera gradual.  

Estas reglas fueron suspendidas ini-

cialmente como consecuencia de la 

pandemia para permitir a los Estados 

miembros adoptar medidas de estímu-

lo. Una excepción que se vio ampliada 

por la invasión rusa de Ucrania y la cri-

sis energética. La propuesta que pre-

sentó hace unos meses la Comisión Eu-

ropea para iniciar esa discusión con-

templa ese marco flexible para cada 

país. Algo que choca con la posición de 

Alemania y otros países. España había 

tratado de sellar con Países Bajos una 

alianza para impulsar esta negociación 

superando la tradicional división en-

tre norte y sur. Pero tanto Pedro Sán-

chez como Mark Rutte se encuentran 

ahora en tiempo electoral.  

El debate europeo prevé dar mar-

gen para las inversiones en transición 

energética o también en Defensa. Pero 

incluso el marco previsto por la Comi-

sión recoge ajustes. Nadie parece cues-

tionar eso. El PP da por hecho que, si 

llega al Gobierno, tendrá que embri-

dar las cuentas públicas. Pero ve en 

esta negociación la clave para poder 

hacerlo con suavidad y sin recortes so-

ciales.  

Acuerdos parciales 
Recientemente los ministros de Finan-

zas de la UE, reunidos bajo la presiden-

cia rotatoria de Nadia Calviño, sellaron 

una resolución que anticipaba este nue-

vo horizonte presupuestario, dejando 

para el otoño la negociación final sobre 

la cuestión. España ha planteado divi-

dirla en cuatro bloques para poder lo-

grar acuerdos parciales.  

Pero esa cuestión no va a abordar-

se en detalle y profundidad hasta el 

último trimestre de año. Momento al 

que el PP quiere llegar con Feijóo en 

La Moncloa. Y de cara a esas negocia-

ciones se bosqueja ya una alianza. Si 
es presidente, Feijóo va a buscar en 

esta materia reactivar la unidad de ac-

ción de los países del sur: Italia, Gre-

cia y Portugal. «La gran ventaja del PP 

en esa negociación es que, si podemos 

formar una alianza con el Gobierno de 

centro-derecha de Grecia, de derecha 

de Italia y el socialista portugués, que 

no es un Gobierno alejado de Alberto 

Núñez Feijóo, tenemos una fuerza de 

negociación importante», plantea en 

conversación con ABC Esteban Gon-

zález Pons, vicesecretario de Acción 

Institucional del PP.  

En Grecia gobierna con mayoría ab-

soluta Kyriakos Mitsotakis, socio del 

Partido Popular Europeo. El PP cree 

que podrá discutir esta cuestión con 

la primera ministra de Italia, Giorgia 

Meloni, que está dando pasos eviden-

tes hacia el entendimiento con los po-

pulares europeos. Y en dirección opues-

ta a los gobiernos de Polonia y Hun-
gría. El bloque de partidos a la derecha 

del PP en Europa, entre los que se en-

clavaría Vox, no es homogéneo. Y hay 

enfoques diferentes sobre si acercar-

se o no al Partido Popular Europeo y 

entrar en el juego de la gobernabilidad 

de las instituciones comunitarias, has-

ta ahora reservado para populares, so-

cialdemócratas, liberales y verdes.  

En cualquier caso, el PP cuenta con 

que una alianza entre España e Italia 

será más factible con Feijóo en La Mon-

cloa. A la vez, creen que aunque el por-

tugués Antonio Costa ha sido un gran-

dísimo aliado de Pedro Sánchez en 

Bruselas, ven en él una figura con la 

que Feijóo podría entenderse sin pro-

blemas.  

«Nosotros tenemos que aceptar las 

nuevas reglas fiscales y vamos a tener-

las que negociar. Un Gobierno del PP 

tendría más fuerza para esa negocia-

ción. Sánchez estará ahora mismo más 

aislado, porque es de los pocos prime-

ros ministros socialistas que quedan», 

reflexiona Pons, que ve cómo, tras Gre-

cia, si ahora llega España el PP euro-

peo estará en clara recuperación.  

Reforma sin recortes 
El PP defiende que esta vuelta a las re-

glas fiscales no tendrá que suponer 

necesariamente ningún recorte. «Es-

paña tiene 200.000 millones del Plan 

de Recuperación. Tenemos que apro-

vecharlo para ir a esa reforma sin que 

nadie tenga que sufrir un recorte», ex-
plica Pons. Que además reivindica que 

España «puede volver a cobrar el fon-

do de cohesión» y que «el próximo Go-

bierno tiene la obligación de ir a esa 

apertura del marco presupuestario 

exigiéndolo».  

El fondo de cohesión se crea en los 

años 90 para beneficiar a los países 

más pobres y ayudarles a alcanzar el 

estándar de vida europeo. «Tienen de-

recho a cobrarlo aquellos países que 

están por debajo del 90% de renta per 

capita europea medida por Eurostat. 

España cobró el fondo de cohesión 

hasta 2007, cuando llegamos a estar 

en el 104% en renta per capita medida 

por Eurostat. Ahora hemos bajado al 

84%», plantea Pons para justificar su 

demanda.

Feijóo prepara un 
frente del sur para  
flexibilizar en la UE 
las reglas fiscales

∑ Pretende liderar una alianza con Italia, 
Portugal y Grecia para limitar  
los nuevas normas europeas 

∑ Si llega a La Moncloa será el presidente  
más importante del PP europeo, al que 
no pertenecen Scholz, Macron ni Meloni 

PARA GANAR A LAS ENCUESTAS 

Feijóo estuvo ayer en Palma junto a la nueva presidenta de Baleares, Marga 

Prohens, para reclamar una movilización el próximo domingo que permita  

al PP «ganar a las encuestas, por muy bien que nos den»  // TAREK

Si el PP forma Gobierno, 
desde el partido asumen 
que tendrán que embridar 
las cuentas públicas 

La vuelta a las reglas 
fiscales no tendrá que 
suponer ningún recorte. 
Cuentan con el Plan            
de Recuperación
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NEREA SAN ESTEBAN 

MADRID 

El líder del PP, Alberto Núñez Feijóo, 
cree que bajar el IVA a las peluque-

rías es posible. Por eso, el presiden-

te de los populares aseguró ayer que 

su objetivo es retomar la iniciativa 

que su partido propuso en el Sena-

do en 2021, y que fue vetada por el 

Gobierno cuando llegó a la Cámara 

Baja. 

En concreto, Feijóo propone redu-

cir el IVA de las peluquerías del ac-

tual 21 al 10%, como estuvo a punto 

de aprobarse hace dos años, y res-

pondiendo así a una de las deman-

das históricas del sector de la ima-

gen personal, considerado «esencial» 

en los peores momentos de la pan-

demia. 

La promesa de Feijóo llegó un día 

después de que representantes sec-

toriales y profesionales de salones 

de peluquería, barbería y estética de 

toda España se concentraran frente 

al Congreso de los Diputados, con 

motivo de la celebración de las elec-

ciones generales del 23 de julio, pi-

diendo precisamente esta rebaja. 

Englobados bajo la Alianza por la 

Rebaja del IVA, el de la imagen per-

sonal asegura que es el único sector 

considerado como servicio esencial 

que mantiene el IVA al 21%. «Este ele-

vado tipo impositivo, dificulta cada 

vez más poder mantener las puertas 

abiertas y persianas levantadas y pa-

gar las nóminas», insisten. Según sus 

cálculos, «con el deterioro del sector 

en todo el país, su autonomización, 

destrucción de empleo y aumento de 

la economía sumergida, asociado a 

la subida del IVA, el Estado deja de 

ingresar 145 millones de euros anua-

les», aseguran.  

El PSOE se negó 
La rebaja del IVA a las peluquerías 
no salió adelante en 2021 por recha-

zo del Gobierno. La ministra de Ha-

cienda, María Jesús Montero, recal-

có que, ante la enmienda introduci-

da por el Pleno del Senado sobre esta 

rebaja, en el texto de la ley antifrau-

de, «el Gobierno ejercerá su derecho 

a veto» porque, a su juicio, la forma 

de adopción de la medida afectaba a 

la capacidad del Ejecutivo de ejercer 

sus competencias. Insistió entonces 

Montero en que por la forma de in-

troducirse la medida (‘in voce’) no 

había capacidad de «analizar qué im-

pacto tiene en las arcas públicas».  

Su veto llegó pese al desacuerdo 

de sus socios, Unidas Podemos. El 

entonces portavoz de la formación 

morada en el Congreso, Pablo Eche-

nique, insistió en que «este Gobier-

no debe volver a bajarlo al tipo redu-

cido del 10% porque son un servicio 

básico. Desde Unidas Podemos, tra-

bajaremos para que así sea, si hace 

falta en los Presupuestos Generales 

del Estado», recalcó. Pese a sus de-

claraciones, el IVA a las peluquerías 

continúa, dos años después, al 21%. 

El compromiso de Feijóo con esta 

rebaja va de la mano también con la 

anunciada reducción del IVA a la car-

ne y el pescado, como vienen deman-

dando estos sectores desde finales 

del año pasado. 

Feijóo promete bajar  
el IVA a las peluquerías 
tras los vetos 
continuos del PSOE

∑ Gravados sus 
servicios al 21%, la 
rebaja estuvo a punto 
de aprobarse en 2021
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«Todos los hombres aspiran a la felicidad» 
Aristóteles (Ética a Nicómaco, S. IV a.C.) 

 

H
ACE veinticinco siglos, Aristóteles te-
nía muy claro que no hay que confun-
dir los medios (por ejemplo, el dinero), 
con el fin supremo, la felicidad. Sin em-

bargo, durante todo el siglo XX, el análisis eco-
nómico expulsó a la felicidad del ámbito de estu-
dio de la Ciencia Económica. En el siglo XXI, esto 
ha cambiado considerablemente: se han conce-
dido dos Premios Nobel de Economía a econo-
mistas de la felicidad: Daniel Kahneman 
(en 2002) y Angus Deaton (en 2015). Inclu-
so ha aparecido el Journal of Economic Stu-
dies, revista de referencia mundial, en in-
vestigaciones sobre la felicidad, y en la que 
he tenido la suerte de publicar varios artí-
culos. Durante las últimas dos décadas, en 
la ciencia de la felicidad, los científicos in-
tentaban discernir entre los principales 
determinantes de la felicidad, comparan-
do su nivel, en los distintos países. Pero, 
desde hace unos 5 años, estos científicos 
han ido más lejos: analizando la intención 
de voto en un país, se han planteado la si-
guiente pregunta de investigación: ¿Deter-
mina la felicidad o la satisfacción con la 
vida, el status quo político? En esta línea, 
destacan las aportaciones de George Ward 
(MIT, tercera institución académica del 
mundo en el ranking de Economía). 

Una cuestión que despierta interés en-
tre los ciudadanos españoles se focaliza en la po-
sición que ocupamos en el ranking mundial de 
felicidad (World Happiness Report, 2023, promo-
vido por la ONU). Este Informe sobre la Felicidad 
a nivel mundial tiene ya once años de vigencia. 
¿En qué posición está España respecto a la Satis-
facción Media con la Vida (puntuación en el cues-
tionario, entre ‘0’-infelicidad plena- y ‘10’-felici-
dad plena), de nuestros ciudadanos? Lamenta-
blemente estamos en el puesto 32, por detrás de 
Estonia, Eslovaquia, Eslovenia, República Checa, 
Lituania, Uruguay, Irlanda y, entre otros países, 
Costa Rica. Evidentemente, en este ranking ho-
mologado a nivel internacional, salimos bastan-
te mal parados. Nos adelantan muchos países, 
con una renta per cápita bastante más baja que 
la española.  

¿Cómo podemos explicar esta paradoja tan 
desconcertante e inquietante? Si nos remitimos 
a los resultados contundentes obtenidas en el tra-
bajo de George Ward (’Felicidad y Voto: Eviden-
cia para Cuatro Décadas de Elecciones en Euro-

pa’, American Journal of Political Science, 2020), 
lo que está ocurriendo es lo siguiente: unas polí-
ticas públicas generales, o de corte estrictamen-
te económico, erróneamente diseñadas por el go-
bierno de coalición en España, generan infelici-
dad en la mayoría de los españoles. Es la 
constatación empírica de que las malas políticas 
no sólo tienen un coste económico, sino que tam-
bién lo tienen en términos de bienestar psicoló-
gico. En este contexto, según la robusta eviden-
cia encontrada por Ward, todo lo anterior propi-
cia un cambio de gobierno en nuestro país. 

Concretamente, ¿a qué me refiero con políti-
cas económicas erróneamente diseñadas por el 
gobierno de coalición? a) Pedro Sánchez y sus so-
cios no sólo han demonizado a los empresarios 
españoles, sino que recientemente han subido 
las cotizaciones a cargo de las empresas. Aquí 
han cometido el imperdonable error de olvidar 
que son los empresarios los que generan empleo 
y riqueza; b) En segundo lugar, para zanjar el de-
bate sobre el estado del mercado de trabajo es-
pañol, ¡que hablen los datos!: la calidad del em-

pleo en España es un 10% inferior a la media de 
la UE, según Funcas. Esta precariedad generali-
zada del empleo está directamente ligada al úl-
timo dato que acaba de ofrecer el Banco de Espa-
ña: la legislatura se salda con 1,7 millones de fa-
milias que no pueden ni pagar sus gastos básicos, 
destacando el caso de la alimentación; c) En ter-
cer lugar, España es el país en que más ha aumen-
tado el ratio deuda pública/PIB en Europa, entre 
2019 y 2023, según las cifras de Eurostat. Así, la 
deuda conjunta de todas las administraciones 
supone la escalofriante cifra del 140% del PIB, en 
un entorno de subida de los tipos de interés.  

El voto centrista y útil a Feijóo, ante estas tres 
patas claves de la política económica, permitirá 
una reorientación pragmática de la misma, en-
derezando el rumbo del país; empezando con la 
realización de una auditoría sobre el estado real 
del país. 

Las malas políticas no sólo tienen un 
coste económico, sino que también lo 
tienen en términos de bienestar 
psicológico

Política económica en España: 
¿por qué se necesita su inminente 
reorientación?

TRIBUNA ABIERTA

FRANCISCO GÓMEZ GARCÍA ES 

DOCTOR EN ECONOMÍA

POR FRANCISCO 
GÓMEZ GARCÍA

ABC
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JUAN CASILLAS 

MADRID 

El hotel Hyatt Regency de Madrid fue 

ayer testigo de la contundencia que 

exhibe Santiago Abascal, presidente 

de Vox, cada vez que se pronuncia so-

bre la situación en Cataluña. En un de-

sayuno informativo organizado por 

Europa Press, a las puertas de las elec-

ciones generales del domingo, prome-

tió que si su partido llega al Gobierno, 

no se verán «los titubeos» que según 

él mostró Mariano Rajoy (PP) para ata-
jar el ‘procés’. 

Lejos de negar un regreso a la con-

frontación en Cataluña si se hacen con 

el Ejecutivo el Partido Popular y Vox, 

Abascal aseveró que en tal caso, no 

solo habrá «tensiones» provocadas por 

el independentismo, sino que serán 

incluso «peores» que las vividas en 

2017, cuando el Parlamento autonó-

mico, con mayoría separatista, decla-

ró unilateralmente la secesión catala-

na y obligó a aplicar, de momento por 

primera y única vez, el artículo 155 de 

la Constitución para intervenir esa co-

munidad autónoma. 

Fueron meses negros, en un otoño 

caliente en el que el separatismo rom-

pió la convivencia entre catalanes con 

su salto al vacío, fuera de la legalidad. 

Un desafío que puede resurgir en su 

máximo exponente, según el pronós-

tico de Abascal. En cualquier caso, el 

dirigente criticó duramente la respues-

ta del Estado al independentismo. In-

cluso llegó a decir que los abogados 

del Estado no se habían estudiado «los 

golpes de Estado» y que la interven-

ción de la autonomía catalana fue «de 

chiste». 

«No se puede intervenir solo unos 

meses cuando se ha dado un golpe de 

Estado», reprochó Abascal, con un 

mensaje hacia el PP, el PSOE y Ciuda-

danos (CS), que sacaron juntos en el 

Senado la aprobación del 155 mientras 

en el Parlamento catalán se declara-

ba la independencia. Irónicamente, el 

presidente de Vox desveló una fórmu-

la para que no haya «tensiones» en Ca-

taluña: «Se les da la secesión, entrega-

mos la unidad de nuestra patria, en-

tregamos a cientos de miles de 

españoles que están padeciendo go-

biernos separatistas [...]. Si nos rendi-

mos, no hay tensiones». 

Guiño a Buxadé 
Entre el público se encontraban el se-

cretario general de Vox y máximo re-

presentante del partido en Cataluña, 

Ignacio Garriga, y otros dirigentes 

como Rocío Monasterio, la líder en la 

Comunidad de Madrid, y también per-

sonalidades como el presidente de La 

Liga, Javier Tebas. Abascal subió al es-

trado con el libro ‘La España que que-

remos’, de José Calvo Sotelo, en una 

edición prologada por su vicepresi-

dente Jorge Buxadé, quien le regaló el 

ejemplar. Con ese guiño y ante todos 

los presentes, Abascal hizo una inter-

vención inicial en la que reiteró, una 

a una, las ideas que ha ido repitiendo 

a lo largo de la campaña. Fue después, 

en las preguntas del público y del di-

rector de Europa Press, Javier García 

Vila, donde deslizó alguna nueva idea. 

Aparte del asunto catalán, Abascal 

sugirió que debería hacerse una audi-

toría a las empresas demoscópicas 

para garantizar que las encuestas no 

se convierten, como según Vox está 

pasando, «en una herramienta de 

orientación del voto». Al igual que la 

víspera en Toledo, el líder derechista 

celebró que desde ayer no sea legal se-

guir publicando sondeos, e incluso des-

lizó que quizás habría que extender 

dicha prohibición. 

Se refirió también al debate de hoy 
en RTVE entre él, el presidente del Go-

bierno, Pedro Sánchez, y la vicepresi-

denta del Ejecutivo y candidata de Su-

mar, Yolanda Díaz –en el que ha recha-

zado participar el popular Alberto 

Núñez Feijóo–, y lamentó, precisamen-

te, la ausencia de su homólogo en el 

PP. «El hecho de que el señor Feijóo no 

esté no le viene bien al señor Feijóo ni 

a los españoles, que se quedan sin es-

cuchar una oferta política», dijo. Abas-

cal sostuvo que la cita televisiva le ven-

drá bien para que lleguen sus propues-

tas y para confrontar con el Ejecutivo. 

La «trampa» de Feijóo 
Al margen de ello, incidió en sus críti-

cas a Núñez Feijóo por su «discurso 

errático» en la campaña, que, según 

él, «amenaza la alternativa» al Gobier-

no de PSOE y Unidas Podemos. «He 

escuchado al señor Feijóo dirigirse a 

los votantes de Podemos para que le 

votasen para no depender de Vox y a 

los votantes de Vox para derrocar el 

sanchismo», expuso, tachando esa es-

trategia de «engaño» y «trampa» a los 

electores. Por la tarde, Abascal recibió 

el espaldarazo de los primeros minis-

tros de Polonia, Mateusz Morawiecki, 

y Hungría, Viktor Orbán, que pidieron 

el voto a Vox. Dos mensajes que se 

unen al de la italiana Giorgia Meloni.

Abascal prevé nuevas tensiones 
en Cataluña si gobiernan PP y Vox

∑ Promete que  
con su partido en el 
Ejecutivo no se verán 
«los titubeos» de Rajoy

En una imagen de 2020, Morawiecki y Orbán, primeros ministros de Polonia y Hungría, que ayer pidieron votar a Vox  // EFE
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MARIANO ALONSO  

SAN SEBASTIÁN  

Pedro Sánchez echa el resto en el tra-
mo final de la campaña electoral. El pre-
sidente del Gobierno, por segundo día 
consecutivo, estiró su jornada para lle-
gar con el tiempo justo a un mitin del 
PSOE, en este caso en San Sebastián, di-
rectamente desde Bruselas. Como ocu-
rriera veinticuatro horas antes en Hues-
ca, el candidato socialista hizo acto de 
presencia en la capital donostiarra con 
el evento ya en marcha. 

La interrupción no fue tan abrupta 
como cuando en la capital aragonesa el 
equipo de campaña subió la música para 
dejar con la palabra en la boca a la mi-
nistra de Educación, Pilar Alegría, ca-
beza de lista por Zaragoza. En esta oca-
sión era el líder del PSE, Eneko Andue-
za, quien estaba en el uso de la palabra 
en la sala más pequeña del Palacio Kur-
saal –donde los socialistas vascos reu-
nieron a cerca de un millar de personas, 
incluyendo los que se quedaron fuera– 
cuando Sánchez entró al auditorio y el 
propio Andueza pidió «darle la bienve-
nida».  

El presidente del Gobierno volvió a 
alterar por segundo día consecutivo la 
cumbre entre la Unión Europea (UE) y 
la Comunidad de Estados Latinoame-
ricanos y Caribeños (Celac), sobre cuya 
importancia llevaba tiempo haciendo 
hincapié, tanto que en principio el lu-

nes y el martes iban a suponer un pa-
réntesis total en su caravana electoral, 
como también ocurrió la semana pasa-
da, primera de campaña, con su asis-
tencia a la cumbre de la OTAN en Vilna 
(Lituania). Todo ello en el primer mes 
en el que actúa ya como presidente de 
turno del Consejo Europeo, dentro del 
semestre español que se extenderá has-
ta final de año. Sánchez decidió inclu-
so suspender la rueda de prensa poste-

rior a la conclusión de la cumbre, infor-
ma desde Bruselas Enrique Serbeto. 
Oficialmente, el Gobierno lo justificó 
porque esa comparecencia ante los me-
dios se había retrasado «más de tres ho-
ras con respecto al horario inicialmen-
te previsto» y aduciendo que «el presi-
dente regresa a España para retomar 
su actividad de campaña, a tres días de 
que finalice».  

Contra Feijóo  
Siguiendo la tónica de los últimos días 
de campaña en el PSOE, Sánchez acu-
só a su principal rival, el presidente del 
Partido Popular (PP), Alberto Núñez 
Feijóo, de haber «mentido» sobre la re-
valorización de las pensiones, después 
de la polémica entrevista en Televisión 

Española del candidato popular el lu-
nes, que él mismo matizó posteriormen-
te. Sánchez se agarró a ello, y afirmó que 
«no deja de ser curioso que ellos digan 
que siempre han revalorizado las pen-
siones, ya que cuando estaban en el Go-
bierno no las revalorizaron y cuando 
pasaron a la oposición siempre han vo-
tado en contra», sentenció. Nada dijo 
de la congelación de las pensiones rea-
lizada por el Gobierno de José Luis Ro-
dríguez Zapatero, por la que Feijóo le 
atacó en el debate cara a cara en Atres-
media, y que Sánchez votó cuando era 
un diputado raso del Grupo Socialista. 

Fue en ese contexto cuando el presi-
dente del Gobierno aprovechó para re-
tar al líder de la oposición a acudir al 
debate de hoy mismo en Radio Televi-
sión Española (RTVE), al que se refirió 
como «el debate a cuatro que vamos a 
tener», cuando en realidad será solo jun-
to a la vicepresidenta segunda y líder 
de Sumar, Yolanda Díaz, y el presiden-
te de Vox, Santiago Abascal, dado que 
ni Feijóo ni ningún representante del 
PP acudirán, como está confirmado des-
de hace días. Ya antes de la campaña 
Sánchez retó a Feijóo a debatir, incluso 
hasta le reclamó seis cara a cara conse-
cutivo, aunque luego el resultado del 
único debate de este tipo no fue satis-
factorio para los socialistas, como ad-
miten en privado fuentes del partido.  

Sánchez volvió a incidir en los pac-
tos del PP y Vox firmados en varias co-
munidades autónomas y ayuntamien-
tos como su principal argumento para 
pedir el voto al PSOE. Y señaló que tan-
to la «negación de la violencia machis-
ta», como el «negacionismo climático» 
no son cosa solo de Vox, sino también 
del PP. 

Sánchez altera por segundo día la cumbre  
con Latinoamérica para hacer campaña

∑ Reta a Feijóo a acudir 
al debate de hoy en 
RTVE para «aclarar 
sus mentiras»

Pedro Sánchez, ayer junto a Rafaela Romero en San Sebastián  // EFE

El socialista insiste              
en arremeter contra PP       
y Vox por sus pactos en 
comunidades autónomas   
y ayuntamientos 
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Evolución de la deuda de la Seguridad Social
En millones de euros

Escala

diferente

(en anchura)

Cierre de 2022: 106.178

e f m ma

S. ALCELAY 

MADRID 

El organismo que paga las pensiones 
es el quebradero de cabeza de las 
cuentas públicas, responsable de gran 
parte de la deuda, que también está 
en las cotas más altas de la historia. 
El saldo de deuda de las administra-
ciones que conforman la Seguridad 
Social se situó en 106.169 millones el 
pasado mayo, un 7% más que un año 
antes. El pasivo sigue escalando, pese 
a que los ingresos por cotizaciones 
crecen casi un 10%. ¿El problema? Los 
gastos son muy superiores, sobre todo 
tras la revalorización del 8,5% aplica-
da a las pensiones desde enero.  

El aumento de la deuda se produ-
ce después de que el Gobierno volvie-
ra a salir este año al rescate de las 
pensiones con una inyección econó-
mica de casi 39.000 millones para 
cumplir con los pagos comprometi-
dos, lo que supone un incremento de 
7,2% respecto al año pasado. Así, las 
cuentas públicas para 2023 han reco-
gido una importante transferencia 
para la Seguridad Social procedente 
de impuestos para hacer frente al agu-
jero de las pensiones y poder pagar 
tanto las contributivas, como las no 
contributivas y el ingreso mínimo vi-
tal, que este ejercicio han crecido un 
15%, casi el doble que las jubilaciones 
ordinarias.  

Un oxígeno económico para el sis-
tema que no ha impedido que el Eje-

cutivo elevara las bases máximas de 
cotización en un 8,6% en un año en el 
que ha entrado en funcionamiento el 
mecanismo de equidad intergenera-
cional, que lleva implícita un alza del 
0,6% en las cuotas sociales con más 
cargas para empresarios y trabajado-
res, independientemente de sus in-
gresos. 

Una legislatura de gasto 
Durante la presidencia de Pedro Sán-
chez la Seguridad Social se ha endeu-
dado como nunca y también se ha su-
perado la barrera los 1,5 billones de 
euros de deuda, una cifra desconoci-
da, pese a que en relación al PIB el de-
sequilibrio se mantuvo en el 112%, se-
gún los datos provisionales que hizo 
públicos ayer el Banco de España. El 
incremento del pasivo ha sido una 
constante en la gestión de Pedro Sán-
chez, justificada en la respuesta a la 
crisis derivada del Covid y apoyada 
por el Gobierno en el hecho de que 
desde Europa no se puso freno al cho-
rro de desembolsos. Ahora será el eje-
cutivo que salga de las urnas el pró-
ximo 23J el que heredará unos de los 
principales desequilibrios de la eco-
nomía española. 

Por administraciones, la deuda del 
Estado sigue siendo la más elevada 
entre las administraciones. Alcanzó 
en mayo pasado los 1,371 billones de 
euros, lo que supuso un incremento 
durante el último año del 7,4%. El en-
deudamiento de las comunidades au-
tónomas también creció, hasta los 
325.000 millones, un 3,7% más en los 
últimos doce meses, mientras que la 
deuda de las corporaciones locales 
aumentó un 2,6% en términos inte-
raunales, hasta los 24.000 millones 
de euros. 

La deuda de  
la Seguridad Social se 
dispara un 7% y queda 
en 106.169 millones

∑ El pasivo del Estado 
queda en mayo en 
1,542 billones, la cifra 
más alta de la historia
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Radio Televisión Española orga-
niza en la noche de hoy el último 
gran debate de la campaña elec-
toral de las elecciones a Cortes 
Generales. Comparecerán los 
candidatos a la presidencia de 
PSOE, Pedro Sánchez; de Vox, 
Santiago Abascal, y de Sumar, 
Yolanda Díaz. Pero el protagonis-
ta es desde antes de su celebra-
ción es el candidato del PP, Alber-
to Núñez Feijóo. 

Los es hasta para el PP, que es-
pera que el debate sea un “todos 
contra Feijóo” porque su candi-
dato, que no asistirá, es el “rival a 
batir” de Pedro Sánchez, Yolanda 
Díaz y también de Santiago Abas-
cal, los tres líderes que, según los 
populares,“ ya saben que no ga-
narán las elecciones”. 

El PP apunta a que Pedro Sán-
chez acude a este “23J, el debate 
final” de RTVE para ver si en un 
“dos contra uno”, contra Santia-
go Abascal y con ayuda de Yolan-
da Díaz, tiene “alguna oportuni-
dad de sobrevivir”, al contrario 
que en el cara a cara con Feijóo. 

Denuncian fuentes del PP que 
PSOE, Sumar y Vox “comparten 
estrategia” por la “escalada de in-
sultos y ataques” hacia el presi-
dente de los populares por parte 
de esos tres partidos. 

“El bloque del no a Fernando 
López Miras en Murcia, que blo-
queó la investidura de un partido 
con un 43% de voto, trabaja aho-
ra en desgastar la imagen del 
candidato del Partido Popular 
como una única estrategia para 

dar la vuelta a los sondeos”, tras-
lada este partido. 

La formación ironiza al señalar 
que el debate dará a Yolanda Dí-
az “la oportunidad de opinar por 
fin acerca de algún tema” aunque 
opinan que le faltará la “contun-
dencia” que sí le otorgan a Pablo 
Iglesias y que no será creíble 
cuando “intente marcar distan-
cias con Pedro Sánchez” porque 
ha reconocido que será su núme-
ro dos. 

Al respecto el PP deja una pu-
lla: “Todo el país sabe que la úni-
ca persona que podría ser la nú-
mero dos de alguien sin creer en 
su número uno es Ione Belarra”, 
sostiene la formación en alusión 
a los enfrentamientos entre Po-
demos y Sumar para conformar 
su candidatura. 

Sobre el líder de Vox, el PP 
apunta que será “comparado” 
con Feijóo y los populares le dan 

un consejo: “Si quiere desestabi-
lizar al presidente del Gobierno 
bastará con que le enseñe una fo-
to del debate de la pasada sema-
na”. 

En las filas socialistas se carga 
contra el candidato del PP por no 
acudir al debate e ironizan con 
que el líder popular ha dejado su 
representación en manos de San-
tiago Abascal, “su vicepresidente 
de facto”, según indican fuentes 
de Ferraz. 

Consideran que el debate ser-
virá para contrastar su modelo 
con el de “la ultraderecha” y por 
tanto buscarán equiparar al PP y 
a Feijóo con Vox y Abascal. 

Inicialmente el debate estaba 
planteado para que participasen 
los cabezas de lista de las cuatro 
principales formaciones del país, 
sin embargo el PP rechazó acu-
dir, argumentando que preferían 
un formato a siete al que también 

acudiesen Bildu y ERC, para evi-
denciar que Sánchez necesita de 
estas formaciones para volver a 
ser presidente. 

En Ferraz afean a Feijóo su au-
sencia y afirman que será Abas-
cal “el que hable por los dos”. De 
este modo seguirán ahondando 
en la idea que los socialistas han 
trasladado a lo largo de toda la 
campaña, que el PP se ha ultrade-
rechizado al asumir los postula-
dos de Vox. A su juicio esta cir-
cunstancia ha quedado eviden-
ciada con los pactos de ambas 
formaciones en ayuntamientos y 
gobiernos autonómicos. 

En esta misma línea, afirman 
que en las últimas semanas se ha 
visto que el modelo de Feijóo es 
“la mentira” y que por lo tanto “no 
soporta dos debates”, señalan. De 
este modo hacen referencia al ca-
ra a cara entre Sánchez y Feijóo 
del 10 de julio en Atresmedia.

La ausencia del PP marca el debate 

en TVE incluso antes de celebrarse
l El PSOE dice que 

estará representado 

por Abascal, “su 

vicepresidente  

de facto”

M .G. 

El estudio de TVE en Prado del Rey ya preparado para el debate de hoy.
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